
La destacada deportista regional se impuso en la categoría 87 kilos, en la especialidad 
de envión, y se coronó con la medalla de oro en los Juegos Panamericanos de Lima.  
También obtuvieron preseas  doradas  el gimnasta Tomás González y  los primos Gri-
malt en el Vóleibol Playa.

La noche del domingo un grupo de sujetos ingresó 
a la inmobiliaria Terranostra.  El hecho no es ais-
lado y son varios los empresarios que tienen sus 
oficinas en esta zona que han sido víctimas de 
ilícitos en sus dependencias, incluso más de una 
ocasión, llevando a algunos a tomar la decisión de 
trasladarse de lugar.  
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EN EL PERÍMETRO DE HUANHUALÍ 

AGRICULTURA 

$1.700 MILLONES 
PARA ENFRENTAR 
LA SEQUÍA 
Los recursos gestionados desde el 
Ministerio del Interior alcanzan los 
$1258 millones. Por su parte, el minis-
tro de Agricultura, Antonio Walker, 
anunciaría, en su visita de hoy a la 
zona, otros $500 millones. 24
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ace pocos días una 
universidad chilena 

publicó el resultado de una 
encuesta hecha a jóvenes 
de entre 18 a 25 años en 
relación a su interés en 
participar en la política 
y como veían ellos la de-
mocracia. No se sienten 
identificados con el sistema 
político, se sienten alejados 
de la democracia y estiman 
algunos que no les intere-
san. La opinión sobre los 
parlamentarios no es de las 
mejores y así por el estilo. 
En suma se sienten ausen-
tes de su país y viven de 
esa manera. ¿Indiferencia, 
aburrimiento, interés en 
buscar algo nuevo? Aunque 
ya lo tienen con las redes 
sociales. 

Pensemos que estos jó-
venes serán los futuros 
líderes y los responsables, 
muchos de ellos, llamados 
a tomar algunas riendas 
en el carro llamado Chile, 

Algunas preocupaciones

en esta época que se nos 
avecina, llena de cambios 
tecnológicos y desafíos 
importantísimos para el 
bienestar de los chilenos. 
Si hacemos un ejercicio 
doméstico y preguntamos 
a nuestros hijos, nietos y 
sus amigos los mismos 
que la universidad citada, 
nos daremos cuenta de la 
realidad que vivimos. Tengo 
claro que esta reflexión y la 
que uds. puedan hacer, no 
cambiará la tendencia, pero 
a lo menos, servirá para 
tener una preocupación 
más. Apropósito de pre-
ocupaciones adicionales.

 Ya los gobiernos de 
Argentina y Chile, dieron 
el vamos al gran proyecto 
de ampliación del túnel Los 
Caracoles, sus ampliaciones 
asociadas en los caminos 
y el financiamiento ya ob-
tenido por el BID. Como 
dijo el senador porteño 
Francisco Chahuan “Hay 

que estar preparados para 
la avalancha de carga que 
nos espera en los próxi-
mos años, desde Brasil y 
Argentina”. Y ¿nosotros? 
Mi amigo Sanjuanino, me 
vuelve a escribir en un largo 
e-mail. Pero todo lo resume 
en “Por lo menos tratemos 
de sacar adelante el paso 
por El Choapa” y busque-
mos una asociatividad 
con el gran complejo del 
centro de Chile, mientras 
seguimos luchando por el 
túnel Aguas Negras.

H

>    OPINIÓN

El autor es columnista del Diario Marcial Robledano Perucich

Un reportero ciudadano nos envió esta fotografía para solicitar a la autoridad las mejoras de las 
veredas en calle Arturo Alessandri, en la comuna de Coquimbo, Según se señala, es común ver a 
feriantes que pasan con sus camionetas sobre las veredas, rompiéndolas.

DENUNCIAN MAL ESTADO DE VEREDAS EN COQUIMBO

Carmen Fredes: “Hoy pase al frente de esta 
hermosa plaza y ya habia un grupo de mucha-
chos tomando cervezas,que pena!”.

Nelson Gabriel Heredia Bolta: “Espectacu-
lar!!..hacía mucha falta arreglar esta plaza...
felicitaciones!!”.

Kary Andrea: “Muy bonito espero que dure”.

Carlos Orostigue Rivera: “Cuanto irá a durar 
antes que la destruyan”.

Monica Del Carmen Robles: “Solo se instala-
ron juegos para los niños, quedo igual osea, que 
hermosearon??”.

Christian Conley Candia: “Ahora se podran 
drogar mientras hacen deporte”.

EL RENACER DE LA PLAZA TENRI DE LA SERENA

Según informaron desde el municipio se harán esfuerzos para que la caseta de seguridad pueda estar 
operativa los fines de semana.

Envíe sus cartas al Director, con una extensión máxima de 1.500 caracteres, con espacios incluidos, con la debida identificación, 
nombre, rut y número telefónico, a: • www.diarioeldia.cl,  •oficinas comerciales,   • a nuestros e mails :  director@eldia.la   crojas@eldia.la

>
LOS TEXTOS Y OPINIONES SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE LOS FIRMANTES

Las opiniones vertidas en esta sección son de exclusiva responsabilidad de quienes las emiten y no reflejan necesariamente el pensamiento 
de diario El Día
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>    LO MÁS COMENTADO EN LA WEB

Mario Varas: “Me gustaria también señor alcalde 
que se preocupen de Cienfuegos, Cordoves y 
O´Higgins, que se ve muy oscuro en la noche y sus 
alrededores, por favor yo soy muy senerense”.

Matías Rojas: “Ojalá que se arreglen todas las 
plazas de la ciudad, son espacios muy necesarios”.

>    OPINIÓN

stuve en la comu-
na de Illapel en un 

cabildo de crianceros, en 
que pude corroborar in 
situ, la terrible situación 
por la que están pasan-
do. Ya va cerca del 60% de 
muertes de sus animales 
producto de la sequía que 
golpea con fuerza a toda la 
región. Se están perdiendo 
empleos, en Illapel por 
ejemplo, cierran nego-
cios, porque la situación 
es cada vez insostenible. 
Llamo al Gobierno,a tener 
recursos frescos, directos 
y rápidos para ayudar a 
los crianceros y a toda 
la actividad económica 
que lo necesite y esto se 
logra decretando Zona de 
Catástrofe. 

La solicitud unánime del 
cabildo fue solicitar Zona 
de Catástrofe, que se man-
tengan los pro empleos, en 
aquellas comunas que se 
necesitan. Yo espero que 
el Gobierno nos entregue 
una pronta respuesta, por-

Exigimos zona de catástrofe para la Región de Coquimbo

diputado del PC por la Región de Coquimbo

que acá está en juego la 
actividad criancera. 

Además de esta situa-
ción, es menester solicitar 
al Gobierno Regional, que 
solucione en forma estruc-
tural este problema. Acá 
necesitamos una política 
de Estado que combata 
la sequía, más embalses 
y asegurar en momentos 
que la sequía se agudiza, el 
agua para consumo huma-
no. En este sentido cobra 
mucha fuerza una nueva 
Ley de Embalses y en las 
Juntas de Vigilancia darles 
más peso a los vecinos 
que más necesitan agua.  

Sabemos que el cambio 
climático llegó para que-
darse. Por eso, las Políticas 
Públicas en este sentido 
debe contemplar estos 
factores para comprar 
más fardos de pastos, pro-
fundizar los pozos, entre 
otras alternativas, deben 
ser permanentes y estas 
estas políticas de combate 
a la sequía deben tener 

un componente solidario 
para no dejar a nadie sin 
agua. 

Desde el Congreso, yo 
apoyaré toda iniciativa 
que vayan en la dirección 
de apoyar a la comunidad. 
Estoy dispuesto a reunir-
me con la autoridad para 
sacar adelante una tarea 
tan relevante, porque no 
podemos continuar de la 
misma forma. Se viene la 
primavera y el verano y si 
ya nos tocó un invierno 
tan seco, el más seco en 
muchos años, lo que se 
viene será peor, por tan-
to, en Chile, además no 
está funcionando la actual 
forma de Propiedad del 
Agua, entonces podemos 
hacer también una gran 
modificación como es la 
Reforma al Código de Agua 
que asegura el consumo 
humano

Daniel Núñez

E
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>    EDITORIAL

a atención ciudadana, sea 
deportista o no, está con-

centrada en la actuación de la 
representación nacional en los 
Juegos Panamericanos 2019 que 
se desarrollan en Perú.

El martes fue, sin duda, un día 
relevante para el Team Chile, 
una jornada vibrante en que sus 
deportistas brindaron grandes 
satisfacciones al país y  ello tuvo 
una relevancia especial para la 
Región de Coquimbo.

María Fernanda 
Valdés Paris, fue 
una de las figuras 
destacadas al 
lograr medalla 
de oro, a lo que se 
sumó la de Fernan-
do González y los 
primos Grimalt 
que vencieron a Méjico en una 
disputada final de voleibol playa.

Son tres primeras medallas 
de oro logradas por Chile, has-
ta ahora, sin desmerecer, por 
supuesto el trabajo desplega-
dos por otros deportistas que 
suman plata y cobre, valorando 
el esfuerzo de otro serenense, el 
joven gimnasta, Joel Alvarez y el 
tirador regional Manuel Sánchez.

Todo lo anterior demuestra el 
enorme potencial que se tiene 
en el tema deportivo y avala el 
hecho de que no todo es fútbol, 
sino que hay un trabajo silencio-
so y esforzado de muchos hom-

bres y mujeres ante el enorme 
reto que significa representar al 
país.

Una muestra de ello es lo 
realizado por María Fernanda, 
coquimbana, que desde hace 
algunos años es figura en el 
ámbito deportivo internacional 
y busca mucho más que esta 
medalla de oro y, sin duda, lo va 
a conseguir.

Lo que se necesita es apoyar 
a ese enorme contingente que, 

muchas veces, 
sin mayor ayu-
da participa en 
competencias en 
el exterior y debe 
acudir para ello a 
la colaboración de 
privados.

No puede haber 
carencia y hay una enorme res-
ponsabilidad de las instituciones 
estatales que han sido creadas 
con la finalidad de brindar la 
colaboración requerida, no 
sólo de manera individual, sino 
a todos los que conforman su 
entorno y que tienen a cargo la 
preparación diaria de ellos.

De esa manera se estará inserto 
con mayor fuerza en el escenario 
deportivo internacional, cose-
chando triunfos para demostrar 
que se es una potencia en todas 
las especialidades, dando satis-
facciones como las recibidas en 
Lima2019.

Con dedicación y esfuerzo
se superan los obstáculos

L

Son tres primeras 
medallas de oro logra-

das por Chile, hasta 
ahora, sin desmerecer, 

por supuesto el tra-
bajo desplegados por 
otros deportistas que 
suman plata y cobre.

Donación de órganos

ctualmente Chile tiene una tasa de cerca 
de siete donantes por cada millón de 

habitantes, una cifra que nos pone por debajo 
de Uruguay, Argentina y Brasil en Latinoamérica 
y más lejos aún de España, quien tiene una tasa 
de 36 donantes por millón de habitantes.

¿El motivo?  Procesos poco expeditos y eficaces 
para donar, normas que permitían que la familia 
optara incluso por sobre la decisión de la persona 
fallecida. Si bien esto, se modificó con la recien-
te aprobación de la nueva ley de trasplantes, 
aún quedaban falencias por saldar. ¿Cómo es 
posible que, con el nivel de riesgo que conlleva 
un trasplante y lo crucial que es el tiempo para 
realizar una cirugía de estas características, solo 
se pueda realizar en una región del país? ¿A caso 
no es necesario en otras localidades?

Actualmente, un 7% de pérdidas de órganos 
por términos logísticos, ese número se compara 
relativamente bien con las cifras internacionales. 
Es por esto que, a pesar del problema logístico 
que hubo al transportar un órgano la semana 
pasada, se valora la rapidez del anuncio de Go-
bierno por implementar centros de trasplantes 
en todas las regiones del país, sobre todo, cuando 
hablamos de implementación necesaria para 
realizar una cirugía de ese nivel a lo largo del país.

Un Gobierno puede cometer errores, pero 
el buen manejo se ve en cómo se aborda el 
problema y cómo se generan rápidas y buenas 
soluciones al problema. 

A

Enrique Lafourcade
yer lunes falleció Enrique Lafourcade 

a los 91 años. Supe de su existencia en la 
primera mitad de los años ochenta cuando yo 
era estudiante del Liceo Gregorio Cordovez. Me 
deslumbró con su “Palomita Blanca”. Con el paso 
de los años al personaje que mejor recuerdo es a 
la Pilola. Hace unos cinco años atrás encontré, en 
una feria de libros usados, su novela “La fiesta del 
rey Acab” (1959). Me llevé una tremenda sorpresa. 
Me di cuenta de que prefiguraba, con cuatro 
décadas de anticipación, a “La fiesta del Chivo” 
(2000) de Mario Vargas Llosa. Entre ambas novelas 
hay varios paralelismos. Más de alguna vez me 
he preguntado si Vargas Llosa leyó la novela de 
Lafourcade, y si ella tuvo alguna influencia en él, 
en la eventualidad de que la haya leído.

La novela de Lafourcade retrata a un dictador 
ficticio (César Alejandro) que se asemeja bastante 
al dictador dominicano Rafael Leonidas Trujillo. 
Este último fue asesinado en 1961 y es quien 
inspira “La fiesta del Chivo” de Vargas Llosa. Los 
móviles de los conspiradores son similares en 
ambas novelas.

Lo de Lafourcade es pura fantasía, imaginación 
literaria; lo de Vargas Llosa es una narración literaria 
que está inspirada en un hecho real.

Si la literatura es fantasía, Enrique Lafourcade 
se merece un clavel… También se merece un 
aplauso póstumo, porque no tuvo actitudes ni 
conductas genuflexas con los autores del boom 
latinoamericano. Ellos lo ignoraron. No fue parte 
de esa sociedad de bombos mutuos.

A

Luis R. Oro Tapia

Politólogo

por: Maeze>    UNA SONRISA EN EL DÍA

María Ignacia Garrido.

Profesión: Enfermera Universitaria
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Actualidad
DEFENSORES DE PERROS CALLEJEROS
EL TRABAJO DE LOS ANIMALISTAS

Han recibido críticas, muchas veces, por 
alimentar a los perros callejeros y por ampa-
rarlos en distintos ámbitos, pero los anima-
listas sostienen que al menos realizan una 
acción y no se quedan impávidos viendo 
cómo muchos perros mueren de hambre, 
con enfermedades o atropellados en la calle 
sin recibir ninguna asistencia de parte de una 
comunidad que se dice civilizada.

Pero ¿quiénes son los animalistas, qué ac-
ciones realizan y cuáles son los argumentos 
que los mueven a defender contra viento y 
marea a los animales?

Conversamos con algunos de ellos que 
actúan en la zona y dieron cuenta de la obra 
que realizan y cómo han ido aprendiendo 
no solo de animales, sino que también de las 
normas existentes, de las que dicen surten 
poco efecto.

SALIENDO A LA CALLE
Muchos de ellos recorren las calles y se 

han llevado mascotas que rescatan en sus 
propios domicilios, aunque no se los pueden 
llevar todos. También realizan acciones de 
adopción y cuando consiguen encontrarles 
un hogar les hacen seguimiento para que no 
sean devueltos a la calle.

Ana María Maturana, perteneciente a la 
organización Pro-Acción Animal, da cuenta 
de las actividades que voluntariamente 
materializan.

Cuenta que ellos no tienen un canil donde 
recibir mascotas, “los recogemos y los tenemos 
en nuestras casas como hogares temporales 
y hacemos una jornada de adopción y de 
vacunación todos los sábados en el Líder del 
Mall Puertas del Mar. Como hay mucha gente 
que rescata animalitos, les damos la opción 
también de que los lleven para buscarles un 
hogar, pero es una cosa que no termina”.

También aclara que son organizaciones sin 
fines de lucro y que prácticamente viven de 
la colecta y de los recursos con que cuentan 
de manera personal, para lo cual utilizan los 
medios que tienen a su alcance, especialmente 
las redes sociales, ya que por una parte ali-
mentan a los canes que tienen en sus casas 
y también los que van cuidando en la calle.

Plantea que en La Serena uno de los espacios 
donde han aumentado muchísimos los 
perros abandonados es el Las Compañías, en 
los alrededores del cementerio, donde existe 
una toma. Allí,  “nosotros vamos hace un 
poco más de dos meses a alimentar a perros 
abandonados, ahí encontramos, por ejemplo, 
a algunos con sarna, sin castrar, sin esterilizar, 

En la imagen aparecen Alfonsina, Ginebra, Coda, Chaleco, Feti, Cara, Octubre, Samanta, Pepo y Lior, todos recogidos de la calle por Yeruska 
Cuturrufo, una animalista particular.

FOTO CEDIDA

era tremendo ver a esos animalitos. Lo que 
hacemos nosotros es ir en la camioneta  
buscando perros para castrar y esterilizar 
las perritas que es lo más urgente, porque 
van a parir y sus crías andarán botadas y 
muertas de hambre. Es tremendo, porque se 
comen entre ellos a los que mueren, porque 
no tienen qué comer. En Las Compañías es 
terrible la cantidad de perros botados que 
hay, nosotros no damos abasto”.

Plantea que si bien tienen el apoyo del canil  
municipal, es poco y muchas veces deben 
pagar ellos las esterilizaciones y curaciones 
en una clínica que opera a bajo costo.

En el sector del Cementerio en Las 
Compañías encontraron algunas mascotas 
abandonadas con sarna, luego de un trata-
miento las han recuperado completamente, 
pero falta la esterilización aún.

Consultada cuál es la solución que ven a 
los perros callejeros, dijo que hasta ahora 
no veían ninguna, porque incluso la nueva 
ley no es muy efectiva.

Referente a si la eutanasia como solución 
podría resultar, fue enfática en señalar que se 
oponen absolutamente a esa medida, la que 

perros que se ha llevado a un sitio amplio 
con el que cuenta y allí se preocupa de que 
estén alimentados, con sus vacunas y con 
atención veterinaria.

No precisa cuántos canes tiene, ya que 
considera que eso no es relevante, pero da 
cuenta que se preocupa de ubicar a estos 
animales abandonados en la calle para 
rescatarlos, otorgarles atención médica a los 
que necesitan, esterilizar y dar en adopción.

Dice que eso es lo que hacen todos, aunque 
hay algunos que también se dedican a las 
campañas educativas. “Yo me dedico solo al 
rescate y a dar en adopción y más que nada 
estoy centrada en los perros del centro de 
La Serena y donde pille perro que vea que 
le hace falta comida, le doy”.

Reconoce que antes tenía una rutina cons-
tante cuando su familia estaba instalada en 
el Teatro Centenario, pero ahora se turna 
con su familia y destaca que en el canil 
municipal ahora hay una disposición más 
abierta y en caso de encontrar un perro 
puede llamar y le brindan la ayuda. “Hay 
un cambio en la administración del canil 
municipal rotundo”, afirma.

Animalista.

Yo me dedico solo al rescate y 
a dar en adopción y más que 
nada estoy centrada en los 
perros del centro de La Serena”.

YERUSKA CUTURRUFO

Algunos pertenecen a organizaciones, mientras que otros realizan una acción 
de manera personal, pero ambos tienden a mejorar las condiciones en que viven 
estos animales. Al mismo tiempo coinciden con veterinarios en que la solución no 
es eliminarlos, sino que la educación.

ÓSCAR ROSALES CID
La Serena

@eldia_orosales

dijo no solucionaba el problema, como creen 
muchos y la calificó como una medida cruel.

ANIMALISTA INDEPENDIENTE
Yeruska Cuturrufo Pierotic es una animalista 

que no pertenece a ninguna organización. 
Ella funciona de manera independiente e 
incluso tiene una importante cantidad de 
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El antes y el después de estos animales que estaban contagiados con sarna y han sido atendidos por la organización Pro-Acción Animal La 
Serena. Son del sector el cementerio en Las Compañias, lugar donde hay una gran cantidad de perros abandonados.

FOTO CEDIDA

tidaria de una medida de ese calibre, y cree 
que es un tema cultural, que se debe educar 
a la población.

RIFLE SANITARIO
La veterinaria, María Fernanda Fuentes, dice 

que espera no se descontextualice su postura, 
tras la pregunta de cuál es la solución para 
perros callejeros y si una medida como la 
eutanasia resolvería el tema, indica que los 
animalistas tienen un mal entendimiento 
en algunas cosas y que no todos hacen lo 
correcto. Y dice que el hecho de alimentar 
un pero en la calle no es una solución, ya que 
quien se hace cargo de un animal lo recoge, 
esteriliza y se lo queda, eso es efectivo. “Hay 
organizaciones que se ocupan de perros 

de la calle, eso tampoco es una opción, 
porque necesita cuidados permanentes. 
La eutanasia para mí no es una opción nun-
ca, solamente para quien necesita, que es 
un cáncer terminal, por ejemplo. Ahora si 
hablamos de un rifle sanitario para la gran 
población canina sí. Explica que en Europa 
se ocupó, se mataban todos los perros de la 
calle, pero eso acá en Chile no va a funcionar, 
porque no hay conciencia ni educación. Si 
se matan todos los perros de la calle en dos 
meses vamos a tener perros nuevamente”.

Subraya que acá la eutanasia no es la solu-
ción y lo que se debe hacer es educar desde 
pequeño. Además, dice que en Chile no se 
respetan las leyes ni los reglamentos. “Salió 
la Ley Cholito, con la que todos estaban 
tan felices, no sirve de nada, porque no 
hay reglamentos internos, artículos que 
defienda eso, si pasa algo con algún perro 
nadie sabe dónde tiene que ir, dónde hacer 
la denuncia, se pelotean entre Carabineros y 
PDI, en realidad, no hay nada bueno”, indicó 
la profesional.

Otro veterinario, Daniel Benítez, es cate-
górico y afirma que la eutanasia no solucio-
na nada y que hay muchos ejemplos que 
lo comprueban. “La medida más efectiva 
es la educación, no exterminar animales. 
Responsabilidad con las mascotas y penas 
más fuertes por el abandono, lo demás son 
medidas de parche”.

No comparte como solución alimentarlos 
en la calle, pero cree que quienes lo hacen 
sienten compasión y no deja de ser un acto 
noble. 1601

Plantea que sus mascotas, que son hartas, las 
ha recogido todas de la calle, indicando que  
“gracias a la vida tengo la suerte de tenerlos 
en un espacio súper grande y siempre me 
esmero en mejorarle cada vez más la calidad 
de vida. Yo sé que de repente el hacinarse 
de perros, que es lo que le puede pasar a 
muchos al rescatar por ser sensibles, no es 
la fórmula”. En este sentido dice que hay 
personas que por dárselas de las que ayudan, 
“tienen perros hacinados, en mal estado, 
flacos, siempre hay que ser bien realista 
con la vida que uno les puede dar. Si uno va 
a rescatar perros que han vivido situaciones 
horribles es para darle una excelente calidad 
de vida”, sostiene.

Consultada cuál es la solución para que 

se terminen los perros callejeros, dice que 
es algo en lo que piensa todos los días y va 
cambiando de opinión, aunque cree que se 
debiera contar con un refugios en el canil 
municipal, con quienes se lleva muy bien y 
que no comparten esta idea. Argumenta que 
siempre hay un bypass, porque si hay una 
denuncia y la PDI o a quién le corresponda 
debe retirar un animal de la calle, dónde 
debería quedar, qué se hace, dónde se lleva, 
por eso cree que debe existir este refugio. 
“No sé si el refugio debe ser municipal o de 
gobierno, pero debe existir”, precisa.

Sobre practicar la eutanasia para erradicar 
el problema de raíz, como se ha planteado 
en alguna oportunidad, Yeruska Cuturrufo, 
es rotunda y señala que no, que no es par-
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OLA DE ROBOS 
EN BARRIO 
EMPRESARIAL

POLICÍA SE ENCUENTRA INVESTIGANDO A BANDA DELICTUAL

“Yo tengo todas las medidas de seguridad, 
alarmas, cámaras, todo. Pero nada evitó que 
se metieran a robar”, dice, con impotencia 
Mariano Torrealba, director ejecutivo de la 
inmobiliaria Terranostra, quien el día lunes, 
cuando llegó a las dependencias de su oficina 
se percató de que había sido víctima de la 
delincuencia. 

Según se investiga, los hechos habrían 
ocurrido el domingo por la noche, y los de-
lincuentes ingresaron por la parte posterior 
de la oficina. Pero no fue un robo ejecutado 
por cualquier sujeto, dice Torrealba, quien 
está convencido de que se trataba de una 
banda especializada. “Evidentemente que 
era gente que se dedica a esto. Desconectaron 
la alarma, que incluso tiene sensores de 
movimiento. Esperaron que se agotaran las 
baterías e ingresaron”, relata. 

Los individuos iban directo a una oficina 
donde existe una caja fuerte, pero al no en-
contrar dinero, se llevaron lo que pudieron, 
básicamente computadores y un televisor. 
“La impresión que tenemos es que venían a 
buscar la caja fuerte, venían a buscar dinero, 
pero no lo encontraron”, expresó el em-
presario, quien expresa que los autores del 
ilícito, estaban “dateados” o bien conocían 
perfectamente las instalaciones del lugar. “Sin 
duda que hubo un estudio previo antes de 
robar.  De otra forma no tenían cómo saber 
de la existencia de una caja fuerte, y entraron 
por el lugar que es más sencillo hacerlo, un 
flanco abierto, por así decirlo”. 

A la hora de hablar de sensaciones, además 
de impotencia, Mariano Torrealba siente 
decepción, y critica al sistema de justicia que, 
según dice, no hace nada contra el accionar 
delictual. “Uno se deprime un poco cuando 
pasan estas cosas. Queda la sensación de que 
los delincuentes la sacan muy barata. Da la 
impresión de que no hay ninguna conse-

cuencia, porque la banda que está robando 
reiteradamente en este sector debiera estar 
a lo menos atemorizada y escondida, pero 
al contrario, sigue robando, entonces, eso 
habla un poco de la justicia extremadamente 
garantista que tenemos”, manifestó. 

¿OLA DE ROBOS? 
Torrealba no tiene reparos en hablar de 

una ola de robos en el  que la policía ha 
denominado perímetro de Huanhualí o 
barrio empresarial,  donde se ubican, en 
buena medida, inmuebles en los que fun-
cionan empresas particulares. De hecho, 
en un recorrido podemos constatar que, 
según la percepción de los habitantes y 
trabajadores, no se trataría de una zona 
tan segura como parece. Yesenia Cortés, del 
restaurante Lemongrass asegura que en el 
último tiempo ha presenciado dos asaltos 
a plena luz del día, ambos con el mismo 
modus operandi: una persona camina 
descuidada hablando por celular, y aparece 
otro sujeto por detrás arrebatándoselo de 
manera violenta. “Eso es lo que pasa en la 
calle, que siempre se ve. Lo más probable 
es que sea gente que viene de otros lados, 
porque la gente que reside acá, la mayoría 
son adultos mayores. Pero ahora también 
está pasando que están ingresando a las 
empresas, entonces una no sabe dónde 
sentirse segura”, indicó Cortés. 

Otra persona que tuvo que enfrentar el que 
individuos ingresaran a su local de trabajo 
fue Carla Reyes, de Chilexpress. En el mes de 
marzo, por la noche un grupo de sujetos que 
finalmente no pudo ser identificado subió 
hasta el techo del recinto, y se llevó todo lo 
que había para la venta del día siguiente. 
“Afortunadamente no se encontraron con 
nadie en ese minuto, y nadie resultó herido. 
Pero lo lamentable es que uno no saque 
nada con denunciar, es sólo una pérdida de 
tiempo”, precisó, con resignación. 

DOS ROBOS Y LA RESIGNACIÓN
“Da mucha lata, porque con lo que cuesta 

emprender en este país, con todas las trabas 
que hay, que vengan unos tipos y te roben 

todo es lo último”, dice Luis Aguilera, el re-
presentante legal de la Agencia Vida Group, 
que producen las reconocidas revistas Sarah 
y Vida Magazine, entre otras. 

El grupo de jóvenes ha sido víctima de 
acciones delictuales en dos oportunidades, 
por lo que ya tomaron la decisión de cam-
biarse de lugar físico para operar. El último 
de los atracos se registró la semana pasada, 
y Aguilera piensa que fueron los mismos 
sujetos que la vez anterior. “Hay muchas 
similitudes, pero eso se tiene que investigar. 
Lo que te puedo decir de este robo es que 
los tipos entraron por una ventana trasera 
a una pieza que es la que dejamos con llave 
porque guardamos las cosas de valor. Ahí se 
llevaron todo lo que había. En total fueron 
como cinco millones de pesos”, cuenta. 

El joven hace un mea culpa. Relata que 

tras el primer infortunio debieron haber 
tomado mayores recaudos, como contra-
tar un sistema de alarmas, pero “nos fue 
pillando el tiempo y lamentablemente no lo 
hicimos”, precisa. De todas formas, asegura 
que “es terrible tener que estar dependiendo 
de sistemas, vivir con miedo, nosotros que 
somos personas que trabajamos, y no ellos, 
que son delincuentes que andan como si 
nada en la calle”, manifiesta el empresario. 

UN DIFÍCIL COMIENZO 
La tienda de moda Spagnolo, de La Serena, 

también del perímetro de Huanhualí, lleva 
poco más de dos meses de funcionamiento. 
El comienzo ha sido difícil, sobre todo por la 
delincuencia a la que les ha tocado ver cara a 
cara en dos oportunidades, primero el 23 de 
junio donde un grupo de sujetos logró ingresar 

La noche del domingo un grupo de sujetos ingresó a 
la inmobiliaria Terranostra ubicada en el perímetro 
de Avenida Huanhualí. Según pudo constatar El Día 
en terreno, el hecho no es aislado y son varios los 
empresarios que tienen sus oficinas en esta zona  y  
que han sido víctimas de ilícitos en sus dependencias, 
incluso en más de una ocasión, llevando a algunos a 
tomar la drástica decisión de trasladarse del lugar.

JUAN CARLOS PIZARRO A.
La Serena

@eldia_pizarro

Empresario del sector

Yo tengo todas las medidas 
de seguridad, alarmas, 
cámaras, todo. Pero nada 
evitó que se metieran a 
robar”. 

MARIANO TORREALBA
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al lugar y llevarse la suma de 8 millones de 
pesos en prendas, y luego el 2 de julio, el día 
del eclipse cuando, afortunadamente los 
antisociales no pudieron perpetrar el ilícito. 

Soledad López, la gerente de administración 
de la tienda, todavía siente rabia cuando 
habla del tema. Nunca imaginó tener un 
comienzo tan complicado. “No sé si atribuirlo 

Los destrozos que quedaron en la inmobiliaria Terranostra todavía se pueden ver, La 
impotencia de los dueños también. 

En la imagen, Luis Aguilera, de la agencia Vida Group, donde jóvenes emprendedores han 
sido víctimas de la delincuencia en dos oportunidades. En el último delito una puerta quedó dañada.

FOTOGRAFÍA: JUAN CARLOS PIZARRO A. FOTOGRAFÍA JUAN CARLOS PIZARRO A. 

a la mala suerte, pero claramente es una 
ingrata casualidad lo que nos ha pasado. 
Nosotros contábamos con todos los sistemas 
de seguridad, pero fallaron”, relata Soledad. 

Ella también piensa que el robo a la tienda 
estuvo “más que estudiado”, ya que los suje-
tos se demoraron un minuto y se llevaron 
las cosas más caras. “Por suerte las cámaras 

sí funcionaron, a diferencia de las alarmas, 
y ahí se ve claramente que una persona 
que vino para acá días antes, preguntó por 
precios y es una de las que participó en el 
robo”, consigna la empresaria. 

Respecto al segundo delito, fue el nochero 
el que pudo frustrarlo con la ayuda del perro. 
“Gracias a los ladridos, y que se llamó inme-

diatamente a la policía que los ladrones se 
fueron, sino, estaríamos lamentando dos 
robos. La verdad, es que al principio uno 
queda con la moral muy baja, pero no nos 
queda otra que darnos el ánimo y seguir 
adelante”, precisa Soledad López. 

“ENJAMBRE” DE DELITOS 
Tantos delitos en un perímetro determinado 

no son casualidad. Así lo detalla el Jefe de la 
Brigada Investigadora de Robos de la PDI, 
Rodrigo Villarroel, quien enfatiza en que 
desde la policía civil tienen información 
acerca de lo que está ocurriendo y existe 
una línea investigativa al respecto. “Lo que 
ocurre es que nosotros no nos hemos puesto 
un plazo para culminar la investigación, 
pero vamos por buen camino. Sabemos 
que cuando existen este tipo de enjambres, 
no se trata de diferentes bandas, sino que, 
probablemente son los mismos individuos. 
Pero te insisto, tenemos que agotar todos 
los tipos de herramientas que tenemos para 
lograr dilucidar los casos. No podemos decir 
que tenemos sospechas, sino tenemos la 
prueba suficiente para imputar”, expresó 
el policía. 

Por otra parte, enfatizó en que el delito de 
robo, es uno de los más difíciles de esclare-
cer, porque generalmente no hay ninguna 
relación entre la víctima y el victimario a 
diferencia de otros ilícitos. “Pero continua-
mos trabajando, porque obviamente no 
queremos que estos hechos sigan aconte-
ciendo”, expresó el subprefecto Villarroel, 
en una afirmación que representa el deseo 
de todos en este sector empresarial. 4601iR

Empresaria del sector

Es una ingrata casualidad lo 
que nos ha pasado. Nosotros 
contábamos con todos los 
sistemas de seguridad, pero 
fallaron”. 

SOLEDAD LÓPEZ 
Trabajadora del sector

Pero lo lamentable es que uno 
no saque nada con denunciar, 
es sólo una pérdida de tiempo, 
porque los resultados no se 
ven”. 

CARLA REYES
Trabajadora del sector

Ahora también está pasando 
que los delincuentes están 
ingresando a las empresas, 
entonces una no sabe dónde 
sentirse segura”. 

YESENIA CORTÉS

El coordinador Regional de Seguridad Pública, el general (r) Rolando Casanueva, 
hizo un llamado al autocuidado. Precisó que todas las empresas deben contar con 
sistemas de seguridad adecuados. “Ellos deben dar el ejemplo, tienen que, mediante 
un prevencionista de riesgos, establecer los puntos vulnerables, y en base a eso, ver 
las medidas de seguridad extras que se pueden implementar”, expresó Casanueva.
Además, enfatizó en que cuando hay delitos en lugares públicos, afectan en mayor 
medida a las personas, debido a la percepción de inseguridad que se genera. “El robo 
a una empresa que es conocida por la ciudadanía tiene una mayor repercusión en 
las personas. Por eso, es importante que todos trabajemos juntos por mejorar la 
percepción de seguridad”.

Seguridad Pública llama al autocuidado
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Retén en el sector oriente está a la espera
EN MARZO SE RATIFICÓ EL COMPROMISO DE LA AUTORIDAD

Una iniciativa trascendente es la que se anun-
ció el 14 de agosto del año pasado, cuando  el 
propio exgeneral director de Carabineros, 
Hermes Soto, dio a conocer en su visita a la 
capital regional que el proyecto de construir 
un cuartel policial para el sector oriente de La 
Serena vería la luz.

En aquella oportunidad,  la comunidad tomó 
cartas en el asunto y a través del alcalde de La 
Serena, Roberto Jacob, hicieron llegar al alto 
mando de la institución sus inquietudes por 
la seguridad de los barrios del sector, lo que fue 
bien recibido por el general. 

Cabe recordar que durante parte de 2017 y 
el año pasado, se produjeron diversos “por-
tonazos” a viviendas particulares y también 
tuvo lugar una importante escalada de robos 
y situaciones similares en supermercados de 
la capital regional.

En aquella jornada, en punto de prensa des-
de la jefatura de la IV Zona de Carabineros, el 
exjefe de la institución uniformada indicó 
que la Dirección de Planificación estaría en los 
próximos días en el lugar, y en coordinación 
con el municipio y el Gobierno Regional, se 
trabajaría en el proyecto, para que la iniciativa 
“sea una realidad a la brevedad”.   

Tuvieron que pasar siete meses para que 
esta temática fuera nuevamente abordada 

por la autoridad regional. Puntualmente, el 
13 de marzo de 2019, la autoridad comunal, 
junto con la intendenta regional, Lucía Pinto, 
presenciaron la entrega del documento que 
oficializaba que el sitio ubicado en el pasaje 
Konard Zuse al lado de la plaza Elena Caffarena, 
entre las calles Rodolfo Wagenknecht con Los 
Perales, era el apropiado según los requeri-
mientos de la institución uniformada, por lo 
que se comenzaría a la brevedad con la puesta 
en marcha del proyecto.

En esa oportunidad, la jefa regional acotó 
que se trabajaría con la entidad edilicia para 
definir si lo que necesitan es un retén o una 
comisaría que esté a cargo de la seguridad de 
todo ese sector.

Un aspecto clave es definir desde donde pue-
den provenir los recursos, ya sea por medio del 
Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) 
o desde la Subsecretaría de Desarrollo Regional.

Cuando han pasado cuatro meses desde 
esa instancia, hay algunas dudas respecto 
de plazos definitivos para comenzar a hacer 
realidad este proyecto. Sobre esta materia, hay 
algunos alcances que se han ido conociendo 
sobre indicaciones que son necesarias.

AVANCES
Hay detalles por revisar. Según el director de 

la Secretaría de Planificación Comunal de La 
Serena, Sergio Rojas, en conversación con El 
Día, “el mes pasado recibimos una notificación 
de la División de Cuarteles de Carabineros de 
Chile de nivel central, donde nos hacían algu-
nas observaciones del terreno que se entregó, 

El terreno si bien es amplio, tiene algunos reparos que fueron acogidos por la autoridad mu-
nicipal en coordinación con Carabineros. 

ANDREA CANTILLANES

todas las cuales ya fueron revisadas junto al 
alcalde y el director de Obras Municipales. 
Cabe destacar que son mejorables, y por esta 
misma razón el jefe comunal y la intendenta 
van a coordinar una reunión con el general 
de la IV Zona, para poder salvar esas observa-
ciones”, acotó.

Cabe destacar que esas acotaciones tienen 
relación con el emplazamiento de la construc-
ción al interior del terreno de lo que sería el 
cuartel. “Habían algunas dudas respecto de 
los metros cuadrados posibles de construir”, 
subrayó.

APURAR LOS PLAZOS
El diputado Juan Manuel Fuenzalida, en 

conversación con El Día,  preocupado por 
esta materia, aseguró que  “me he reunido 
con Carabineros para solicitar dar prioridad 
a tres unidades en nuestra región. Ellas son 
el retén para el sector de El Milagro y Pan de 
Azúcar, como también la reposición de la 
Subcomisaria de Los Vilos. También, sabemos 
que toda construcción necesita de recursos, 
por ello es importante reunirnos, en el corto 
plazo, con Felipe Salaberry, subsecretario de 

RODRIGO SOLÍS A.
La Serena

Diputado 

Aquí ha existido una situación de aumento de 
los robos con intimidación. Si esto se dilata 
más, y no se concretan las obras, las que 
pierden son las instituciones”

FRANCISCO EGUIGUREN

Si bien la iniciativa fue dada a conocer ampliamente 
por la autoridad policial desde mediados de 2018, una 
serie de detalles han impedido que esta obra avance 
con la celeridad esperada. Parlamentarios valoran 
esta idea pero esperan que los plazos se acorten

En marzo pasado, Claudio Torres Norambuena, vicepresidente de 
la Agrupación Serena Oriente-Norte, en conversación con El Día, 
indicaba que esta era una política largamente esperada.
“Siempre se contó con la disposición de carabineros y faltaba este in-
forme técnico  que indicara que acá se podía construir el cuartel que 
nos brinde mayor seguridad” señaló el dirigente en ese momento.
Sin embargo, tras conversar con diversos actores, queda la sensación 
que la dilatación en los tiempos ha causado molestia e inquietud. Pe-
ro desde las propias bases sostienen que ha faltado mayor insistencia 
de entre los propios vecinos para apresurar los procesos.

La molestia de los vecinos

@eldia_rsolis
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Las autoridades anunciaron en marzo pasado que el terreno donde se dispondrá este retén ya contaba con la documentación necesaria.
ANDREA CANTILLANES

Desarrollo Regional, y explicarle los funda-
mentos para colocar en tabla la generación 
de recursos que permita dar luz verde a este 
anhelo de los vecinos del sector oriente de 
La Serena como al resto de las unidades de 
la región”, acotó.

Al respecto, argumentó que “el tema de la 
seguridad ciudadana es una prioridad para 
todos y en especial para  los vecinos del Milagro 
y San Joaquín, quienes se han organizado 
para solicitar la instalación de un retén para 
su sector, que durante los últimos años ha 
crecido enormemente”.

Por su parte, el diputado Francisco Eguiguren 
indicó que “han pasado varios meses y la 
comunidad tiene legítimo derecho a pre-
sentar molestia, porque siente que no se 
le está honrando en la palabra empeñada. 
Aquí ha existido una situación de aumento 
de robos con intimidación y crecimiento 

de la inseguridad, que llevó a la autoridad a 
proponer un levantamiento de un retén y 
eso la comunidad lo valoró positivamente. 
Creo que si esta iniciativa se dilata aún más, 
quienes pierden son las instituciones”, aseguró.

Al respecto, el parlamentario añadió que 
“para que la gente crea en nosotros, el primer 
camino es responder a la palabra empeñada. 
Lo que queremos es que el retén se levante, se 
instale, para que los sueños de las personas 
estén protegidos.  Lo más duro es saber que 
hay angustia en las familias y la sensación de 
que poco y nada se ha realizado en pos de esta 
realidad”, argumentó.

A juicio del parlamentario, lo más grave es la 
sensación de que “cualquier persona puede 
entrar a tu casa y ejecutar una acción delictual. 
Esto se instala y no hay nadie que los defienda. 
Por eso es que yo me la juego por la instalación 
de este retén e insistiré en aquello”, concluyó. 3801i  

Diputado

Sabemos que toda 
construcción necesita de 
recursos, por eso deseamos 
reunirnos con el subsecretario 
Felipe Salaberry”

JUAN MANUEL FUENZALIDA
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y cursó un Magíster en Gestión 
y Educación. Trabaja como 
docente universitario.

En la elección municipal del 
2016 integró la lista del partido 
radical, pero en el 2018 renunció 

a la colectividad y en en la actua-
lidad es independiente.“Tengo 
una mirada más de centro 
muy enfocado en el tema so-
cial”, se autodefine.  “Yo tengo 
mucho respeto por los parti-

Este martes 30 de julio, el 
trabajador social Camilo Araya 
Plaza asumió como concejal 
de La Serena, en reemplazo 
de Carlos Thenoux, y de inme-
diato participó en una sesión, 
cuyo tema principal fue la 
evaluación de las patentes de 
alcoholes. 

Araya Plaza tiene 31 años es 
de profesión trabajador social 

El independiente juró 
como nuevo integrante 
del cuerpo colegiado. Es 
joven -tiene 31 años-, está 
casado y tiene un hijo, y 
se dedica a la docencia 
universitaria.

Nuevo concejal de La Serena pondrá 
énfasis en el trabajo social

CAMILO ARAYA PLAZA

Acerca de su debut como concejal en sesión, Araya comentó 
que percibió un ánimo colaborativo por parte de sus colegas

GUILLERMO ALDAY

dos políticos y por el partido 
radical, donde existe gente 
muy valiosa, pero siento que 
hoy estamos en un escenario 
donde la ciudadanía está de-
mandando otras cosas, el tema 
de los movimientos sociales 
está muy fuerte y sentí que 
estar en el partido radical no 
me representa (....) me decla-
ro como un independiente 
de centro con énfasis en lo 
social”, precisa. 

Indica además que optó por 
renunciar a la presidencia 
del Colegio de Trabajadores 
Sociales de Elqui, y enfocarse 
en su labor como concejal.

“Mi profesión está super 
marcada por el enfoque so-
cial y siempre he tenido un 
trabajo territorial fuerte, mu-
cho estar en las poblaciones y 
los distintos sectores. Por un 
compromiso social, me siento 
orgulloso de esta vocación 
de servicio que elegí”, agrega.

GUILLERMO ALDAY
La Serena

CONFUSO INCIDENTE 

Comerciante acusa 
error en detención: 
perdió dos dientes

Un “error” en un proce-
dimiento policial significó 
que un comerciante fuese 
detenido por personal de 
Carabineros la noche del 
sábado como el supuesto 
autor del acuchillamiento de 
una persona, que horas más 
tarde falleció,  en pleno centro 
de Coquimbo. La detención 
implicó, además, que él fuese 
golpeado por cuatro unifor-
mados y que perdiese dos 

Carlos Valdebenito (49) 
afirma que carabineros 
de Coquimbo lo confun-
dieron como el autor del 
acuchillamiento de una 
persona.

piezas dentales. El incidente 
afectó al comerciante am-
bulante Carlos Valdebenito 
Brito (49), quien cuenta que 
“me ubicó en calle Portales 
frente al supermercado y el 
sábado estaba guardando mi 
carro en el estacionamiento, 
cuando pasa una persona 
corriendo y me saca un cu-
chillo de la mesa (... ) Yo en ese 
momento, no me di cuenta, 
otras personas me avisaron”.

Fue detenido por carabi-
neros quienes lo  golpearon 
tan fuertemente en el rostro 
que le sacaron una pieza 
dental. Luego, fue llevado 
a la Comisaría de El Llano. 
“Allí, me amarraron los pies 
y entre cuatro carabineros 
me golpearon y me sacaron 
otro diente”, añade.

El comerciante  fue puesto 
luego en libertad, ya que no 
está involucrado en el hecho.

GUILLERMO ALDAY
Coquimbo

@eldia_galday

@eldia_galday
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Negocios  UF 31.07.19: $27.953,42

 UF 01.08.19: $27.953,42

 COBRE (¢/lb): $269,57

DÓLAR COMPRADOR: $ 698,25

 DÓLAR VENDEDOR: $ 698,55      

DÓLAR OBS. EE.UU.: $ 699,98

                              EURO: $ 782,87

IPC  JUNIO: 0,00%

IPC EN 12 MESES: 2,7 %

INGRESO MÍNIMO MES: $301.000

ASESORAS DEL HOGAR: $270.000

GREMIO AGRÍCOLA INSISTE EN QUE DERECHO 
DE AGUA SE DEBE MANTENER COMO ESTÁ

REFORMA AL CÓDIGO DE AGUAS

En una inédita reunión en las oficinas 
de la Sociedad Agrícola del Norte, SAN, en 
La Serena, el mundo público y privado se 
reunieron para acercar posiciones en torno 
a la complicada situación que vive el sector 
actualmente debido a la sequía, y también 
para aterrizar las demandas que el gremio 
busca establecer en la discusión de la reforma 
al Código de Aguas.

Fue una extensa reunión (con la presencia 
de diputados y senadores de la zona) que, 
según María Inés Figari, fue positiva. “La 
reunión fue un éxito, estamos contentos de 
habernos reunido con nuestra representación 
en el parlamento. Creo que se logró bajar el 
debate a la realidad de lo que necesitamos, 
hicimos ver con ejemplos cuáles son los 

La reforma al Código de Aguas ha sido un tema que ha mantenido alerta al gremio agrícola del país, sobre todo por la incertidumbre de qué pasará con los derechos del recurso hídrico, entre otras cosas.
FOTO EL DIA

puntos que a nosotros nos preocupan. 
Aquí hay responsabilidades, el debate debe 
ser con altura de miras en la región, ya que 
la agricultura es la segunda actividad más 
importante en la zona. Una reforma poco 
analizada podría perjudicar a pequeños y 
medianos agricultores”, dijo Figari.

Con todo, la presidenta del gremio reafirmó 
que lo que buscan en torno a la reforma al 
Código de Aguas, es que el derecho al recurso 
hídrico se mantenga tal como está. “Hay 

una postura de satanizarnos muy violenta 
e irresponsable. Que los ricos se quieren 
quedar con el agua, cuando no es así. Hoy 
las grandes empresas están contadas con 
los dedos, y los demás agricultores, en su 
mayoría medianos y pequeños, están al 
borde de la quiebra. Los invitaría a vivir 
una semana al campo para que vean las 
condiciones en que la agricultura está. Se 
darían cuenta que es una actividad noble 
y generalizar no es bueno”, explicó la diri-

gente gremial.

EL ECO EN LOS PARLAMENTARIOS
El diputado Pedro Velásquez fue uno de los 

asistentes, quien comentó que es partidario 

Presidenta de la Sociedad Agrícola del Nor-
te, SAN.

Creo que se logró bajar el 
debate a la realidad de lo que 
necesitamos, hicimos ver con 
ejemplos cuáles son los puntos 
que a nosotros nos preocupan”.

MARÍA INÉS FIGARI 

La Sociedad Agrícola del Norte se reunió con 
parlamentarios de la Región de Coquimbo para 
poner de relieve la dura realidad del sector en la 
zona, y aterrizar las demandas que el gremio busca 
establecer en la discusión de la reforma al Código de 
Aguas. Por su parte, las autoridades se mostraron 
abiertas a recoger los puntos expuestos.

DANIELA PALEO
La Serena

@eldia_dpaleo
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registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró la 
jornada en 5.001,10 puntos.

Por su parte, el Índice General de 
Precios de Acciones (IGPA) presen-
tó un alza de + 0,06% y cerró en 
25.385,69 puntos.

Las principales alzas de la jornada fueron: Ishares S&P 
500 Value ETF, +3,40%; Camanchaca, +2,86%; 
Vapores, +2,06%; CCU, +1,44%

Por otro lado, a la baja aparecieron BOEING CO, -5,90%; 
AMZN, -2,15%; Ishares Latin America 40 ETF, -1,72%+ 0,01%
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IPSA >
de que quienes poseen derecho de agua hoy, 
los mantengan. “Estoy preocupado por la 
situación del agro. Creo que debe existir una 
normativa que congele la venta de derechos 
de agua para que no lleguen especuladores. 
Me comprometo con alguno de los acuerdos 
y creo que el Estado debe comprar las accio-
nes de agua que una persona quiera vender. 
Esto permitiría al Estado recuperar acciones 
y con eso, debiera invertirlas en pequeños y 
medianos agricultores, así evitar especula-
ciones por parte de grandes empresarios”, 
dijo Velásquez.

Por su parte, el senador Jorge Pizarro hizo 
hincapié en la preocupante situación hídrica 
que vive la región. “En la reunión vimos dos 
cosas, por un lado, la preocupación constante 
por la aprobación del Código de Aguas, y por 
otro qué políticas de inversión en obras de 
infraestructura para el aprovechamiento del 
recurso hídrico podemos hacer en el corto, 
mediano y largo plazo”, precisó. 

Asimismo, el diputado Juan Manuel 
Fuenzalida agregó que “hoy lo importante 
es que podamos trabajar en conjunto para 
sacar adelante la tecnificación del riego 
agrícola. En la medida que logremos cumplir 
con ese desafío, no solo vamos a asegurar el 

recurso para el agro, sino que también para 
el consumo humano”, concluyó.

EL GRUESO DE LA 
POSTURA DEL GREMIO

Según explican desde la SAN, esta normativa 
-vigente desde 1981- debe incorporar temas 
tales como el cambio climático y la sequía, 
que afectan fuertemente a la Región de 
Coquimbo. Asimismo, aseguran que debe ser 
una herramienta de desarrollo sustentable, 

que permita abordar de manera integral 
los desafíos que hoy enfrenta la agricultu-
ra a nivel nacional y regional. “Apoyamos 
irrestrictamente todas las medidas que se 
adopten con miras a fortalecer el estatus 
del agua como un bien nacional de uso 
público. Y si bien está consagrado como tal 
en la Constitución, es importante reforzar 
el principio de dar prioridad al consumo y 
saneamiento humano, especialmente en 
situaciones de escasez hídrica”, comentan 

desde el gremio. También precisan que apoyan 
modificaciones a favor del medioambiente 
y contra la especulación.

Por otro lado, son categóricos al afirmar 
que rechazan la intención de afectar el de-
recho de propiedad de los derechos de 
aprovechamiento de aguas. “No se puede 
sustituir el régimen de propiedad privada 
sobre los derechos de aprovechamiento 
del agua, consagrado en la Constitución. Es 
pilar del desarrollo económico y social de 
todo el país”.

En tanto, afirman que el agricultor es el 
principal afectado por la reforma. “Pequeños 
y medianos agricultores deben realizar 
inversiones millonarias para la producción 
de frutas, verduras y hortalizas, enfrentando 
las incertidumbres propias de este rubro”.

Asimismo, reafirman que los desafíos de 
la escasez no se resuelven eliminando el 
carácter definitivo de los derechos de aguas, 
sino determinando cómo se puede optimizar 
la conservación, uso y reutilización del agua. 
“El verdadero problema no es la escasez del 
recurso hídrico, sino la falta de inversión en 
infraestructura. Se requieren mecanismos 
que ayuden a manejar riesgos que surgen 
por el cambio climático”, concluyen.62-01i

Pisco Chile y políticos 
buscan acciones conjuntas 
para defensa internacional

DESTILADO NACIONAL

BASTIÁN SALFATE

El apoyo transversal de parlamentarios de las regiones de Atacama y Coquimbo es funda-
mental, aseguran desde Pisco Chile.

Diputados y senadores de la región de Coquimbo 
analizaron junto al directorio de la Asociación de 
Productores de Pisco un informe jurídico sobre la 
real situación de reconocimiento y protección de la 
Denominación de Origen Pisco a nivel internacional.

El posicionamiento internacional del pisco 
es una tarea compleja, la que constantemente 
se ve dificultada por las trabas que el Estado 
del Perú intenta imponer por el derecho al 
uso de la palabra pisco como Denominación 
de Origen e Indicación Geográfica. Ello,  pese 
aque la Denominación de Origen Pisco se 
otorgó en Chile en 1931, 60 años antes.

En este escenario, que amenaza seriamen-
te la sustentabilidad de la agroindustria 
pisquera nacional, el apoyo transversal de 
parlamentarios de las regiones de Atacama 
y Coquimbo es fundamental. Es por ello que 

este martes 30, los senadores Adriana Muñoz 
y Jorge Pizarro, junto a los diputados Sergio 
Gahona, Matías Walker, Francisco Eguiguren, 
Juan Manuel Fuenzalida, Raúl Saldívar, Daniel 
Núñez y Pedro Velásquez se reunieron con 
el directorio de Pisco Chile para analizar un 
informe jurídico sobre la situación real de 

reconocimiento y protección de la D.O. Pisco 
en los mercados internacionales, encargado 
al estudio jurídico Silva y Cía.

LOS ALCANCES DEL ESTUDIO
Este estudio permitirá conocer a cabalidad 

la magnitud del problema, así como el dise-
ño de las posibles estrategias a seguir para 
enfrentar esta realidad y lograr la apertura 
de los mercados internacionales y proyectar 
el desarrollo de esta actividad agrícola.

Francisco Hernández, presidente de Pisco 
Chile, hizo un llamado a que el Estado asuma 
la defensa internacional del pisco, junto con 
una estrategia de promoción que permita 
la ansiada internacionalización del presti-
giado destilado de vino chileno. “En Perú el 
producto recibe un fuerte apoyo en términos 
de subsidios y tributación, a través de figu-

ras como Indecopi, el Consejo Regulador, 
promociones y defensa internacional de 
su Denominación de Origen, mientras no-
sotros debemos agruparnos como privados 
para hacerle frente. ProChile ha sido un 
gran aliado de la industria pisquera, pero 
se requieren políticas integrales y a largo 
plazo, orientadas a posicionar al pisco en 
los mercados internacionales”, dijo.

Hernández agradeció el apoyo manifestado 
por los diversos parlamentarios, asegurando 
que es una clara muestra de la disposición 
a defender al pisco en Chile y el mundo. 

Una de las propuestas entregadas por los 
parlamentarios es utilizar el 1% de la recau-
dación de impuestos específicos que genera 
la industria del pisco para la defensa jurídica 
internacional y registro de la Denominación 
de Origen Pisco en el mundo.62-02

DANIELA PALEO
La Serena

@eldia_dpaleo
2.500

productores de pisco existen en Chile, el 
85% de ellos son pequeños productores 
y el 90% es cooperado.

Desde el gremio agrícola hacen hincapié en que para lograr una mejor gestión del 
agua, se necesita una gobernanza integrada, que entregue soluciones concretas, 
más allá de las ideologías. “Es esencial mejorar la coordinación entre las diversas 
entidades que relacionan con el mundo del agua implica tener una visión integrada 
de cuenca, equilibrar lo productivo con lo ambiental, contar con políticas más adap-
tadas e instrumentos de fomento. Si queremos innovar y mirar al futuro debemos 
hacerlo con apertura, transparencia e inclusión para construir capacidades, que debe 
combinarse con investigación, diseño e innovación”, dicen. 
Asimismo, confirman que el sistema de derechos de aprovechamiento de agua es el 
reflejo de la organizacion “que los usuarios han sostenido por siglos, que aprendieron 
a repartir lo que hay entre todos, cuidando el recurso hídrico”.

La gestión del agua
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MundoPaís
CONFIRMAN ABUSOS SEXUALES COMETIDOS 
POR EL SACERDOTE JESUITA RENATO POBLETE

TRAS RESULTADO DE INVESTIGACIÓN JESUITA

Renato Poblete, un emblemático jesuita 
chileno que alcanzó alta figuración y falleció 
en 2010, fue durante 48 años un abusador 
sexual que en ese lapso tuvo a 22 mujeres 
como víctimas, entre ellas cinco menores 
de edad, según los resultados de una inves-
tigación dados a conocer este martes por la 
congregación.

“Esta investigación comenzó (el pasado 
enero) gracias a la denuncia (por delitos 
sexuales, abuso de poder y de conciencia) de 
la señora Marcela Aranda y posteriormente 
recibió el testimonio de (otras) 21 mujeres 
más que sufrieron alguna experiencia de 
abuso sexual por parte de Renato Poblete 
entre los años 1960 y 2008”, dijo en una rue-
da de prensa el provincial jesuita Cristián 
del Campo.

“Entre las víctimas mencionadas hay cua-
tro personas que eran menores de 18 años 
cuando ocurrieron los hechos denunciados”, 
precisó Del Campo respecto de los resultados 
de la investigación, realizada por el abogado 
laico Waldo Bown.

Los demás casos se refieren a abusos sexuales 
de mujeres mayores de edad, “consistentes 
en un abordaje sexual inesperado y violento, 
en que intempestivamente se intenta besar 
y tocar a la víctima”, señala el texto dado a 
conocer por el provincial jesuita.

Fallecido a los 85 años, en febrero del 2010 
a causa de un paro cardíaco, Renato Poblete 
fue entre los años 1982 y 2000 el capellán del 
Hogar de Cristo, una institución chilena de 
beneficencia pública, creada por San Alberto 
Hurtado el 19 de octubre de 1944.

En 2009, el sacerdote recibió de manos de 
la entonces presidenta Michelle Bachelet el 
Premio Bicentenario como reconocimiento 
del Gobierno a su trayectoria de servicio social.

La indagatoria del abogado Bown deter-
minó que en el período 1960-2008, Renato 
Poblete mantuvo seis relaciones estables 
en un periodo de tiempo, y el investigador 
estimó “la existencia de aspectos abusivos 
en al menos cinco de ellas”.

En el caso de Marcela Aranda, que originó 
la investigación, todos los hechos descritos 
por ella han sido considerados “plausibles 
y su relato creíble”, dice el texto difundido 
por Cristián del Campo.

Agrega que abusos sexuales contra Aranda 
han podido ser corroborados con otras 
evidencias, tales como patrones comunes 

La investigación inició por la denuncia de Aranda, pero además contempla el testimonio de otras 21 mujeres -cuatro de ellas menores de 
edad- que sufrieron alguna experiencia de abuso por parte de Poblete.

FOTO EL DIA

de conducta del acusado y testigos que 
confirmaron la relación que “existió entre 
la víctima y el indagado”.

Respecto de tres abortos que Aranda de-
nunció haber sido obligada por Poblete, “el 
investigador consideró que en al menos uno 

de ellos habría antecedentes que corroboran 
la participación de Renato Poblete”, indica el 
documento.

Agregó el provincial que respecto de una 
denuncia de violaciones grupales contra 
Aranda, “la investigación no conoció de otros 
casos de abusos o violaciones de carácter 
grupal ni encontró antecedentes que los 
pudieran corroborar”.

“El testimonio de la señora Marcela Aranda 

ha sido considerado plausible y creíble en su 
integridad y el hecho de que en su declaración 
ella señala que estos hechos podrían considerar 
a otras personas, personas vivas, presentaremos 
estos antecedentes a la brevedad al Ministerio 
Público”, aseguró el provincial.

Subrayó que la investigación “ha demostrado 
de manera contundente que Renato Poblete 
abusó de manera reiterada, grave y sistemá-
tica, amparado en el poder que le otorgaba 
su condición de sacerdote, en el dinero que 
manejó de manera personal y en el prestigio 
que su labor apostólica le otorgó durante sus 
años como sacerdote”.

“Somos conscientes de este grave daño”, 
añadió del Campo, que comprometió la 
colaboración de la Compañía de Jesús con 
la justicia.

Finalmente, según datos de la Fiscalía, hay 
166 causas abiertas por abusos en el clero 
chileno, mientras las víctimas suman 248, 
de las que 131 eran menores de edad al sufrir 
los delitos.5802

PROVINCIAL JESUITA

(La investigación) Ha 
demostrado de manera 
contundente que Renato 
Poblete abusó de manera 
reiterada, grave y sistemática”.

CRISTIAN DEL CAMPO

48
fueron los años en los que Poblete habría 
cometido diversos abusos sexuales a 22 
víctimas en todo el país.

La Compañía de Jesús dio a conocer los resultados de la investigación canónica 
que inició en enero de este año en contra del fallecido sacerdote Renato Poblete, 
a raíz de una denuncia por delitos sexuales, abuso de poder y de conciencia que 
interpuso Marcela Aranda.

Chile
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Clínica Dental dra. Catalina Cazaux

Balmaceda 1015 of. 422 Edif. Fleming L/S

Evaluación gratis de niños y adultos.
Atención Dental

Particular y FONASA (12 a 18 años)

PROMOCIONES EN:
- Blanqueamiento 50% dscto

-Medicina Estetica Facial:
Toxina Botulínica

 Acido Hialurónico
 Plasma Rico en Plaquetas

 Mesoterapia

512677870 - +56950121890info@martinfierro.clReservas 51/2212686 51/2219002

JUEGOS 
INFANTILES 

SALONES PARA 
REUNIONES Y EVENTOS 

CORDERO 
MAGALLANICO

PESCADOS 
Y PASTAS

MASIVO OPERATIVO POLICIAL A NIVEL 
PAÍS DEJA MÁS DE 3 MIL DETENIDOS

COREA DEL NORTE HABRÍA LANZADO “VARIOS 
PROYECTILES NO IDENTIFICADOS”

BOLSONARO CUESTIONA INFORMES 
DE  DESAPARECIDOS EN DICTADURA 

Carabineros llevó a cabo una nueva ronda preventiva a 
nivel nacional que dejó 3.690 detenidos, luego de realizar 
197 mil controles.

La ronda comenzó el jueves y se extendió hasta el 
domingo, permitiendo capturar a 2.553 personas en 
flagrancia, correspondiente al 69,2%, y a 1.137 que estaban 
prófugos de la justicia, equivalente a 30,8%.

Además, 156 de ellos fueron detenidos en algunos de 
los 33 barrios definidos como prioritarios 95 de los cuales 
estaba prófugo.

La jornada también permitió incautar 31,9 kilos de 
droga, 107 armas y 48 vehículos. Sobre esto, el director 
nacional de Orden y Seguridad de Carabineros, general 
inspector Ricardo Yáñez, señaló que se realizó una labor 
para identificar aquellos sectores más complejos en 
materia delictual. El operativo correspondió a la decimo-
sexta ronda de este tipo, las que han dejado alrededor 
de 70 mil personas detenidas. 5804

Corea del Norte lanzó “varios proyectiles no identificados” el miér-
coles hacia el mar del Este, informó la agencia de prensa surcoreana 
Yonhap, días después de disparar dos misiles como advertencia 
a los planes del país vecino de realizar maniobras conjuntas con 
Estados Unidos.

Por el momento, Pyongyang no confirmó ni desmintió el 
lanzamiento.5805

El presidente brasileño Jair Bolsonaro, un excapitán que 
nunca escondió sus simpatías por el régimen militar 
(1964-1985), volvió a la carga estos días cuestionando 
la veracidad de los informes oficiales sobre asesinatos 
y desapariciones cometidos por las autoridades de 
aquel periodo.

“Sobre la situación del 64, hay documentos de que [en 
esa época] se mató o no se mató. Eso es una bobera”, dijo.

Bolsonaro apuntó a la Comisión Nacional de la Verdad 
(CNV), cuyo informe publicado en 2014 concluyó que 
en los 21 años de gobiernos militares se cometieron 434 
asesinatos, y que hubo cientos de detenciones arbitrarias 
y de opositores sometidos a torturas.

“¿Usted le cree a la Comisión de la Verdad? ¿Cuál fue la 
composición de la Comisión de la Verdad? ¿Fueron siete 
personas nombradas por quién? ¡Por Dilma Rousseff!”, la 
expresidenta izquierdista destituida en 2016, cuestionó 
el gobernante ultraderechista. 5806

Visiones

Uñac solicita apoyo transversal para Túnel
SEÑALA QUE PROYECTO DE AGUA NEGRA ESTÁ TERMINADO Y APROBADO

El gobernador de San Juan, Sergio 
Uñac enfatizó que el proyecto sigue 
en pie y que tiene asegurado su 
financiamiento con el BID. 

Continúan las repercusio-
nes desde el otro lado de la 
cordillera.

Esto tras el informe difundido 
en Chile, el cual pone acento 
en los peligros que conlleva 
la construcción del túnel. Por 
esta razón, fue el Gobernador 
de San Juan , Sergio Uñac, quien 
señaló que la responsabilidad 

Desde Argentina continúan alzando la voz para concretar el 
ambicioso proyecto binacional del Túnel de Agua Negra.

FOTO EL DIA

Argentina

“Vamos a seguir pidiéndole a 
las autoridades chilenas tanto 
nacionales como regionales 
y a  las autoridades naciona-
les argentinas que sigamos 

priorizando este proyecto”, 
destacó asegurando que todo 
se hará sin generar polémica 
sino unidad.

Por otro lado, según seña-

la Diario La Provincia de San 
Juan, destacó que el proyecto 
de Caracoles en Mendoza, se 
complementa con Agua Negra 
y por ende no hay que generar 
celos que una ya esté más en-

caminada que la otra. “Cuando 
Argentina produzca en serio va 
a hacer falta que haya muchos 
sistemas de conexión para 
Chile y así alcanzar el mercado 
asiático”, finalizó. 5803

no sólo está en San Juan, sino 
también en las autoridades de 
Coquimbo.

“Tenemos un proyecto ter-
minado y financiamiento del 
BID, que el propio gobierno 
nacional nos ayudó a conse-
guir”, comenzó señalando el 
mandatario provincial quien 
explicó que en estos cuatro años 
se habló permanentemente 
en el avance del proyecto y la 
licitación pero nunca se frenó.



> HORARIO COQUIMBO
De Lunes a Viernes, 
de 09:00  a 13:00 Hrs. 
15:30 a 18:00 Hrs.
Sábado, de 09:30 a 14:00 Hrs.
Fono: 51-2546740 - 51-2656742

> HORARIO OVALLE
De Lunes a Viernes, 
de 09:00  a 13:00 Hrs. 
15:30 a 18:00 Hrs.
Sábado, de 09:30 a 14:00 Hrs.
Fono: 53 - 2448271 - 532448272

> HORARIO MALL PUERTA DEL MAR
De Lunes a Viernes, 
de 10:30  a 14:00 Hrs. 
15:00 a 21:00 Hrs.
Sábado, de 10:30 a 14:00 Hrs.

PUBLICA AVISOS
CON FOTOGRAFÍAS

PUBLICA EN INTERNET 

www.diarioeldia.cl

Avisos Económicos

> HORARIO LA SERENA
Lunes a Jueves de 9:00 a 14:00, 
14:45 a 17:30 Hrs.
Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. 
Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.
Fono: 51-2200426 - 512200400

 

 ARRIENDO - CASA 

 Elizabeth Propiedades 
vende y arrienda casas 
con y sin muebles.  F: 
990343753 

 La Serena Altovalsol, casa 
3 dormitorios, 1 baño, 
árboles frutales, 600 m2 
terreno, $300.000  F: 
984184615 

 ARRIENDO - DEPAR-
TAMENTO 

 Coquimbo Herradura 
2d 1b equipado 5 per-
sonas. Diario, mensual 
$300.000 hasta diciembre  
F: 975699872 

 ARRIENDO - PIEZA 

 Pieza amoblada con 
camarote, televisor wifi, 
entrada independiente.  F: 
989371815, 512-523655 

 La Serena excelente ubi-
cación pleno centro todo 
incluido cable wifi gas para 
persona sola que trabaje 
o estudie 100000 CLP F: 
987287846 

 Pieza amoblada, entrada 
independiente, cable wifi, 
Balmaceda P:10, Pampa, 
La Serena, $140.000  F: 
+56936935336 

 Dormitorio casa familia 
sector residencial internet 
TV cable, gastos comunes 
incluidos, derecho cocina 
lavadora F: 971353012 

 Piezas para compartir 
casa todo incluido sector 
4 Esquinas $125.000  F: 
+56932557104 

 VENDO - CASA 

 Terreno 800 m2 con casa 
semi amoblada Alfal-
fares $70.000.000.  F: 
985633575, 983439232 

 La Serena Las Compa-
ñías, vendo casa 2 pisos, 
esquina, 3D-1B, living 
comedor, entrada de 
auto, $33.000.000.  F: 
954059724, 971361388 

 VENDO - DEPARTA-
MENTO 

 La Serena Depto. cen-
tral 3D estacionamiento 

cumplir con los requisitos 
legales que reglamentan 
el transporte remunerado 
de escolares, señalados en 
Ley N° 19.831, junto a DS 
38/92, DS 38/03 y Reso-
lución 635 del Ministerio de 
Transporte. Para mayores 
antecedentes y requisitos 
dirigirse a los correos pro-
jas@integra.cl; jmeza@
integra.cl o a los fonos: 51 
2423528 – 51 2423533. 
Se decepcionarán ofertas 
hasta el día viernes 2 de 
agosto de 2019.  

 Colegio evangelico necesita 
auxiliar de servicio (mujer ) 
enviar curriculum a profe-
soresccs@gmail.com 

 Se necesita garzona sin 
problema de horario Cien-
fuegos 657,  F: 959124963 

 Se solicita chofer con licen-
cia A4 con experiencia en 
reparto de producto de 
consumo masivo para la 
III y IV Región. Interesados 
enviar currículum y preten-
siones de renta al correo 
coquimbopersonal@gmail.
com 

 Necesito contratar traba-
jadora de casa particular 
para sector la Pampa 
la Serena, llamar al 
990011365. 

 VENDO 

 Leña de paltos a domicilio. 
Por sacos o camionadas  F: 
997748499 

 Vendo o permuto planta 
para concentrado de sul-
furo u oro y con generador 
para 300 KVA lureye/
scania insonorizado.  F: 
995421477 

 Vendo patente botillería 
comuna Coquimbo.  F: 
993432679 

 SERVICIOS 

 Retiro basura cachureos 
ramas F: 950066742 

 Servicio de jardinería en 
general, podas, corte cés-
ped.  F: 985344140 

 Instalador Eléctrico Autori-
zado SEC, ejecuta TE-1, pla-
nos, empalmes monofási-
cos, trifásicos, postaciones, 
subestaciones, trabajos y 
proyectos myvconexio-

 VENDO - CAMIONETA 

 Mitsubishi L-200 2006 
petrolera, doble cabi-
na, $4.500.000  F: 
930926237 

 ARRIENDO - VEHÍ-
CULOS 

 RentaCar, arriendo camio-
netas (Minería), autos jose.
gimon@vistalvallerenta-
car.cl  F: 930339258, 
995491425 

 COMPRO - VEHÍCU-
LOS 

  ***Autokarino *** vende, 
compra al contado vehícu-
los. Balmaceda Nº 1325 La 
Serena. www.autokarino.
cl, Fono F: 51 2 213758  

 REQUIERO CONTRA-
TAR 

 ¡¡¡Atención!!!... La Serena y 
Coquimbo, están abiertas 
las postulaciones para el 
curso: “Estrategias para 
la comercialización y aten-
ción de clientes en sector 
Comercio”, del programa 
Reconversión Laboral de 
Sence, el curso consta de 
204 horas, Requisitos: 
Hombres y mujeres des-
de los 18 años y sin limite 
de edad, solo deben estar 
cesantes al momento de 
la postulación. Beneficios: 
Seguro contra acciden-
tes, práctica laboral e 
intermediación laboral, 
son solo 50 cupos para el 
curso que se realizará en 
La Serena Centro, Otec 
Oro Verde Capacitación. 
Te esperamos !!! quedan 
pocos cupos, más infor-
mación  F: 512674307- 
+56996365034 

 Busco empresa o persona 
que pueda o tenga interés 
en explotar una mina de 
cobre/oxido de 1 a 2% de 
Ley. Sector Recoleta/Ova-
lle. Con venta del mineral 
asegurado.  F: 995421477 

 Fundación Integra requiere 
contratar para el periodo 
comprendido entre Agos-
to a Diciembre de 2019, 
Servicio de Transporte de 
Menores para las siguien-
tes localidades: Comuna de 
Monte Patria: Jardín Infan-
til San Martín de Porres. 
Los Postulante deberán 

exento gastos. Arriendo 
Depto. interior central  F: 
932601456 

 Por traslado dueño vende 
departamento dos dormi-
torios un baño un estacio-
namiento, excelente vista 
La Herradura de Coquimbo, 
a metros de supermercado 
Sta Isabel $45.500.000 
acepto subsidio habitacio-
nal. Celular:  F: 996381542 

 VENDO - TERRENO 

 Vendo por apuro 2 terre-
nos Tongoy El Tangue 
$18.000.000; Las Torto-
las $15.000.000. Acepto 
modalidad de pago.  F: 
950931038 

 Vendo terreno con casa en 
Horcón del Valle de Elqui. 
Agua luz F: 977662792 

 Oportunidad Altovalsol 
(Quilacán) vista al valle casa 
luz agua 5.210 m2 a 20 min 
de La Serena $35.000.000 
conversable. Llamar reales 
interesados  F: 947428293 

 Coquimbo Vendo terreno 
ladera de 5220 metros 
cuadrados, en riconada del 
sauce,Coquimbo. Cuenta 
con gran plusvalía a media-
no plazo para futuro barrio 
industrial de Coquimbo, 
acepto buenas ofertas. 
mas información comuni-
carse con Luis al whatsapp 
+56961258453 15000000 
CLP F: 961258453 ID: 
209919 

 VENDO - AUTOMÓVIL 

 Samsung SM5 SE 2011 
full, cuero cámara nunca 
chocado $4.800.000  F: 
977088026 

 Hyundai Elantra  2018 
14.000 kms, full, automá-
tico, $10.500.000 como 
nuevo F: 988109689 

 Chevrolet Captiva modelo 
L.S. 2012 único dueño, lla-
mar  F: 988680137 

 Vendo taxi Nissan V-16, 
año 2007, trabajando, $19 
millones.  F: 9-93594738 

 Taxi con sus derechos 
$14.000.000 o sólo 
derechos $12.000.000  
F: 998806463 

 LEGALES 

 Por robo de talonario 
se da orden de no pago 
a cheques desde Nº 39 
al Nº 70 de la Cta. Cte. 
Nº 61394117 del Banco 
Santander, sucursal Mall 
Plaza La Serena.  

 REMATES 

 EXTRACTO. Ante el 
Segundo Juzgado de 
Letras de La Serena, en 
autos ejecutivos, causa 
Rol C-3197-2017 cara-
tulada “Loteo Privado 
Encomendero Arnoldo 
Vásquez Leslie con Arias” 
se rematará el día 27 de 
agosto a las 12:30 horas, el 
inmueble consistente en 
el Sitio N° 005 del Loteo 
Privado, Encomenderos 
Arnoldo Vásquez Leslie, 
ubicado en el Sector Cerro 
Grande de la comuna de 
La Serena. El título corre 

inscrito a nombre de don 
Hernán Edgardo Arias 
Gálvez a fojas 2.264 N° 
2.129 del año 2001, del 
Registro de Propiedad 
Conservador de Bienes 
Raíces de La Serena. 
Mínimo para subasta es 
de $94.004.140.- Intere-
sados en tomar parte en el 
remate deberán presentar 
vale vista del Banco Esta-
do a la orden del tribunal, 
por el equivalente al 10% 
del mínimo fijado para 
el inmueble a subastar. 
Demás antecedentes en 
bases de remate presen-
tadas en autos. 

 EXTRACTOS 

 En causa Rol V-73-2018, 
caratulada “ABARCA 
VILLAGRA ELIZABETH” 
ante el Tercer Juzgado 
de Letras de Coquimbo, 
por sentencia ejecuto-
riada de fecha treinta y 
uno de mayo de dos mil 
diecinueve, se declara 
la interdicción definitiva 

por causa de demencia 
de doña MARIA ELISA 
VILLAGRA MEZA, C.I 
N°3.688.494-0, domi-
ciliada en calle Ricardo 
Espinoza Varela N° 2335, 
Fundo San Agustín, sec-
tor Peñuelas, Coquimbo, 
y se designa como cura-
dor general definitivo a 
doña ELIZABETH NORA 
ABARCA VILLAGRA, C.I. 
N 7.938.749-5.-

  EXTRACTO 

Juzgado de Letras Illapel 
con fecha 12 de noviem-
bre de 2018, en causa 
ROL V- 482-2018 cara-
tulada “ SIBULKA “ por 
sentencia definitiva se 
decretó que don MIGUEL 
ANGEL SIBULKA MORA-
LES, cédula nacional de 
identidad N° 7.522.099-
5, queda privado de la 
libre administración de 
sus bienes. Rosa Marga-
rita Guerra Salinas  Secre-
taria Subrogante Juzgado 
de Letras Illapel   

nes.eirl@gmail.com  F: 
999559379, 512-256872 

 Construcciones EB Ltda. 
Ampliación casas radier 
pisos techumbre Garantía 
y seriedad  F: 968542821 

 Calefont, todo tipo, repara-
ciones, gasfiteria integral, 
tecnico autorizado F: +56 
9 92646323 

 Servicio de kinesiología a 
domicilio enfocado en el 
adulto mayor. Kinesiólo-
go Diego Briceño. F: +56 
949071662 

 SÓLO MAYORES 

 Colombianita madura, 
masaje en camilla climati-
zado.  F: 979369182 

 Valentina Colombiana rica 
apasionada complaciente, 
besos reales.  F: 968218111 

 Momentos express, gre-
co delicioso. Te espero F: 
936362607, 967417634 

 Catalina blanca chilena 
joven rica trato de polo-
la centro Coquimbo F: 
952147575 

 www.sexyclub.cl Ingresa 
para conocer a las más 
bellas y fogosas escort  F: . 

 Nueva casa del Llano 
variedad de chicas F: 
967538587 

 Rubiesita ojitos de gata, 
ardiente, sensual, chilena, 
complaciente, indepen-
diente  F: +56953490108 

 Hermosa gordita XXL, 
$10.000 momento, full 
greco.  F: 947302540 

 $10.000 lolita curvilínea 
recién llegada apasio-
nada besos polola  F: 
934980765. 

 Privado Mariela nuevas 
chicas vip Cote 32, Claudia 
30  F:  978268272 

 Mariela 45 añitos, apasio-
nada, sensual, estupenda 
figura, ¡Ven conóceme!  F: 
995447208 

 Rubia, blanquita, encanta-
dora, te ofrezco masajes.  
F: 973103952 

 Colombiana madura, 
masajes en camilla, cli-
matizado.  F: 9793699182 
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Deportes

María Fernanda terminó venciendo a la dominicana Crismery Santana (plata con 258 kg)  y la ecuatoriana Tamara Salazar (bronce con 256 kg), con quienes terminó compartiendo el podio. 
CHILECOMPITE

DÍA DORADO EN LIMA

La levantadora de pesas de 
Coquimbo, María Fernanda 
Valdés, el gimnasta Tomás 
González y los primos Grimalt, 
en el vóleibol de playa, lidera-
ron al Team Chile en la cuarta 
jornada de los Panamericanos 
de Lima 2019, entregando las 
primeras tres medallas de oro 
para delegación criolla, en un 
martes que será simplemente 
inolvidable. De esta manera 
la misión nacional dio un 
salto de calidad, ubicándose 
en la novena posición del 
medallero, que sigue domi-
nando Estados Unidos con 
57 metales, con un botín de 
3 oros, 4 platas y 5 bronces.

TRES MEDALLAS DE ORO PARA LA DELEGACIÓN NACIONAL

MARÍA FERNANDA
Más locuaz que lo habitual, 

la “Feña” hablaba con los pe-
riodistas y recordaba a todos 
quienes han contribuido 
en su trabajo y formación  
como levantadora de pesas. 
Inevitable no acordarse de sus 
comienzos en el gimnasio de 
pesas de Rodrigo Callejas en 
el coliseo Monumental de La 

Serena, donde llegó por orden 
de su padre para que hiciera 
deportes. Callejas festejaba el 
logro de su expupila ayer en el 
valle de Elqui, reiterando que 
ahí se ve el fruto del trabajo 
que ha puesto la deportista 
que participó en la categoría  
87 kilos.

María Fernanda tuvo una lu-
cha infartante con la domini-

cana Crismery Santana (plata 
con 258 kg)  y la ecuatoriana 
Tamara Salazar (bronce con 
256 kg), con quienes termi-
nó compartiendo el podio. 
Logró un total de 259 kilos, 
coronándose como la mejor 
en suelo peruano.

Valdés comenzó de forma 
segura en arranque y logró 
levantar 112 kg para quedar 

en segundo puesto tras la 
dominicana que tomaba una 
importante ventaja con 117 
kg (nuevo récord paname-
ricano). En el envión vino la 
mejor expresión de la “Feña”, 
se jugó las cartas en su último 
intento levantando 147 kg. 
para redondear un total de 
259 con lo que superó por un 
solo kilogramo a Santana.

Después, admitiría que 
fue un registro que nunca 
había entrenado. “Nos pu-
dimos recuperar en envión. 
El último intento yo no lo 
había entrenado. La terce-
ra es la vencida, dicen por 
ahí”, reconoció entre risas 
a Chilevisión. 

TOMÁS GONZÁLEZ

La jornada había comen-

+  CONTINÚA EN PÁGINA 18

Chile había comenzado en el puesto catorce tras la 
cuarta jornada de los Juegos Panamericanos y cerró 
en la novena posición en el medallero luego de las 
tres preseas de oro que lograron los integrantes del 
Team Chile liderados por la levantadora de pesas 
de la región de Coquimbo, María Fernanda Valdés, 
el gimnasta Tomás González y en el vóley-playa, los 
primos Grimalt.

CARLOS RIVERA
La Serena

@eldia_crivera

Medallista de oro

Pudimos repuntar 
en el envión y 
trabajar como lo 
veníamos haciendo, 
el último intento 
no lo veníamos 
trabajando” 

MARÍA FERNANDA VALDÉS
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La reciente Copa América 
hizo más famoso que nunca, 
aunque no para bien, al meta 
Gabriel Arias, de desafortunada 
actuación ante Perú, en semifi-
nales. Tal como lo suscribimos 
desde esta misma tribuna, el 
meta argentino-chileno no 
fue el culpable exclusivo de 
la caída, si bien la notoriedad 
del puesto de arquero le hi-
zo tener que llevarse el trago 

Los ancestros
La búsqueda de soluciones 
futbolísticas no puede 
volverse “una chacra” ni 
desafiar el más mínimo 
sentido común.

más amargo del revés ante 
los incaicos.

Ahora bien, la materia de 
esta columna no es juzgar su 
cometido en aquella jornada, 
sino reparar en los motivos 
por los cuales un jugador co-
mo Arias puede ser parte del 
cuadro criollo. 

Admitiendo que el cancer-
bero de Racing cumple con 
los requisitos, por tener un 

pariente chileno, las dudas 
comienzan a emerger cuando 
uno observa cómo los cuer-
pos técnicos de las distintas 
categorías de “La Roja”, han 
convertido en una costumbre 
los seguimientos a jugadores 
de otras latitudes, cuyos lazos 
con ancestros chilenos, les 
posibiliten vestir la tricota 
nacional.

No se trata acá de hacerles la 

cruz a quienes vienen con otra 
carga cultural, pero lo que uno 
exigiría es un mínimo de sen-
tido común y de racionalidad 
en el actuar de quienes tienen 
a cargo la labor de seleccionar 
jugadores.

Porque lo que hoy ya es tra-
dición a nivel de selecciones, 
se está volviendo cada vez 
más común incluso en clubes 
amateurs, situación que parece 

salirse de control o, al menos, 
denotar una excesiva laxitud. 
Por qué no decirlo también, 
es un ninguneo a elementos 
que están más a la mano y que 
podrían ser una alternativa.

Por lo mismo, uno solo 
pediría una cuota mayor de 
sensatez y de racionalidad al 
momento de seleccionar las 
piezas de un seleccionado o 
de un equipo local.

Juan Pablo Jarufe

>   OPINIÓN

El autor es periodista

DESGARRO: LA SERENA PERDERÁ POR 
UN MES AL ATACANTE FRANCO OLEGO

IQUIQUE ESPERARÁ CON EL “PILLO” 
VERA EN LA BANCA A COQUIMBO U.

El prematuro debut vistiendo la granate de CD La Serena, 
terminó pasándole la cuenta al delantero y última incor-
poración, Franco Olego, quien, producto de un desgarro no 
podrá estar a disposición del entrenador Luis Marcoleta, 
entre tres a cuatro semanas. El atacante, que participó de 
todo el encuentro ante Santiago Morning, presentó mo-
lestias físicas, las que ratificaron la lesión. En lo inmediato 
se perderá el compromiso con Cobreloa de este domingo 
y en la siguiente jornada ante Valdivia, en La Portada. 0803

Deportes Iquique confirmó que el ex futbolista Jaime Vera 
se convirtió en el nuevo entrenador del primer equipo, en 
reemplazo de Pablo Sánchez. Vera estará por tercera ocasión 
en el equipo nortino, junto al que ganó la Copa Chile del 2014 
y clasificó a Copa Libertadores con una gran campaña en el 
2016. “Jaime Vera y su cuerpo técnico comenzarán a trabajar 
desde el miércoles (hoy) con el primer equipo y dirigirán su 
primer partido este fin de semana ante Coquimbo Unido”, 
señalan en un comunicado.0804

LAUTARO CARMONA

Polideportivo

El tercer dorado de la jornada llegó a través de los primos  
Esteban y Marco Grimalt, quienes consiguieron una histó-
rica medalla de oro en el vóley-playa, al tratarse de la pri-
mera presea de Chile en esta disciplina deportiva en unos 
Juegos Panamericanos. Los Grimalt superaron en la final 
por 2-1 (21-19, 22-24 y 15-10) a los mexicanos Lombardo 
Ontiveros y Juan Virgen, a quienes privaron de revalidar 
el oro que se habían colgado en los anteriores Juegos 
Panamericanos, celebrados en Toronto en 2015.  De esta 
manere l binomio suma este oro en los Panamericanos a 
las preseas doradas ya conseguidas anteriormente en los 
Juegos Bolivarianos de 2012 y 2013 y las de plata y bronce 
Juegos Sudamericanos de 2010, 2014 y 2018.

Los Grimalt son de oro

zado de gran manera pa-
ra Chile con el primer oro 
obtenido por el gimnasta 
Tomás González, en suelo, 
quien subió a lo más alto del 
podio saldando una deuda 
con los Panamericanos al 
lograr su primer oro. González 
ha sido tres veces finalista 
olímpico, sin embargo no 
tenía ningún oro en los 
Juegos Panamericanos. 
Tampoco Chile en el tablero 
de gimnasia.

Ayer, en el ejercicio de sue-
lo, en los 70 segundos de la 
rutina el santiaguino, logró 
su anhelado objetivo, a la 
edad de 33 años, regalando 
una clase maestra de cómo 
se trabaja en el piso.

Planteó un ejercicio con 
grado de dificultad 5,900, el 
segundo más alto de los ocho 
finalistas, pero ningún otro 
se acercó a los 8,700 puntos 
de ejecución que él mereció 
de los jueces.

“Son minutos muy tensos 
siempre. Traté de manejar lo 
mejor posible este estrés, 
empecé muy bien y el 14,600 
me posiciona en muy buena 
posición a nivel mundial”, 
celebró el deportista nacional.

El tres veces finalista olím-
pico (salto y suelo en Londres 
2012 y salto en Río 2016), fue 

seguido por el estadouni-
dense Robert Neff (14,166) y el 
colombiano Andrés Martínez 
(14,100).

En la conversación con los 
periodistas, donde mostraba 
orgulloso su metal dorado 
colgado del cuello, daba a 
conocer sus planes futuros, ya 
que buscará en los próximos 
mundiales y copas del mundo 
una plaza para los Juegos 
olímpicos de Tokio, pero si 
no se da el caso tampoco 
se sentirá frustrado. “Siento 
que he cumplido con todos 
los objetivos de mi carrera. 
Paso a paso”, reconoció.0802i

CHILECOMPITE

Bañados en oro culminaron sus jornadas ayer el gimnasta Tomás González y el binomio de vó-
leibol duplas, conformado por los primos Grimalt.
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Convenio beneficiará al fútbol 
Joven de Coquimbo Unido

CON EL COLEGIO SAN LUIS

El principal fin 
de esta alianza 
busca apoyar 
a los jóvenes 
deportistas 
otorgándoles 
flexibilidad de 
horario para 
que puedan 
compatibilizar 
sus estudios con 
sus actividades 
deportivas.

Miraba a los chicos el exfut-
bolista y hoy entrenador del 
fútbol joven de Coquimbo 
Unidlo  Luis Fuentes y resal-
taba que estos hechos no 
ocurrían cuando él se inició 
en el fútbol. Con orgullo pre-
cisaba que van por el camino 
correcto en la formación de 
sus chicos ya que el beneficio 
de la educación es un bien 
preciado en la actualidad.

La dicha de Fuentes por 
el acuerdo de colabora-
ción firmado  ayer entre el 
Club Deportivo y Cultural 
Coquimbo y el colegio San 
Luis, convenio  tendiente a 
generar un trabajo conjunto 
de cooperación permanente.

El principal fin de esta nue-
va alianza que firman los 
aurinegros con la entidad 
educacional,  busca apoyar 
a los jóvenes deportistas 
otorgándoles flexibilidad 
de horario para que pue-
dan compatibilizar sus es-
tudios con sus actividades 
deportivas.

En la firma participó Luiggi 
González, sostenedor del 
establecimiento educacional 
y el presidente de Coquimbo 
Unido, Jorge Contador, quie-
nes destacaron las ventajas 
de esta alianza que se entien-
de beneficiará a los chicos 
que se forman en las fuerzas 
básicas del club y buscan 
llegar al profesionalismo.

“Acá queremos entregarles 
las herramientas para que se 

Nueva alianza entre el colegio San Luis y Coquimbo Unido. Se estrechan la mano, tras la 
firma del acuerdo, el sostenedor Luiggi González y Jorge Contador.

BASTIÁN SALFATE

CARLOS RIVERA
Coquimbo

@eldia_crivera

desarrollen y no sólo puedan 
crecer en lo futbolístico”, in-
dicó Luiggi González,  quien 
reiteró que “sentimos una 
tremenda responsabilidad 
con el futuro de la región y 
en la búsqueda de construir 
un Coquimbo mejor,”

El acuerdo ya comenzó a 
regir  y desde este jueves, 
para los chicos de la Sub 
19, se realizará el taller em-
prendimiento e innovación, 
“queremos orientarlos a ellos 
y también está disponible 

hacemos todos los esfuerzos, 
en este laso la educación con 
este convenio importantísi-
mo con la familia González y 
sus colegios y con la UCN en 
el tema de salud”, precisó.

Explica mirando hacia el 
término de la temporada 
que la idea es que “los mu-
chachos tengan su casa allá 
en el complejo Las Rosas, 
estudien acá, el mismo bus 
los lleva al entrenamiento se 
retiran después se educan 
y se preparan para la vida”.

Concluye reiterando que, 
“nuestro proyecto es este, 
desarrollarlo y que muchos 
niños puedan practicar de-
porte, pero que eso no les 
impida educarse y tener una 
buena salud”. 0801i

para sus familias”, recalcó 
González.

CONTADOR

Para el timonel de los au-
rinegros, Jorge Contador, 
Coquimbo Unido no es sólo 
un club de fútbol, “es una 
institución que tiene que  
preparar a sus jóvenes de tal 
manera que sean tremendos 
deportistas, pero antes de 
cualquier cosa que sean unas 
tremendas personas y en eso 
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SCD Y LA INCANSABLE LUCHA POR MÁS Y 
MEJORES ESPACIOS PARA LA MÚSICA CHILENA

REPRESENTANTES DE VISITA EN LA REGIÓN

Alejados momentáneamente de sus roles 
en sus grupos, Rodrigo Osorio (Sinergía)
y Hugo Manzi (Natalino) visitaron la zona 
para liderar los encuentros anuales que 
desarrolla la SCD en regiones.

Aprovechando su estadía en la zona, El Día 
conversó con ellos, para tratar diversos temas 
en torno a los desafíos de la música chilena y 
las gestiones que se realizan desde la SCD para 
la protección, promoción y administración 
de los derechos de los músicos chilenos.

“Como SCD trabajamos para estar en con-
tacto con músicos de todo el país, por eso 
hemos venido a Coquimbo y La Serena, 
donde compartimos con nuestros más 
de 310 socios y también nos reunimos con 
las radioemisoras locales, para plantear in-
quietudes y fomentar el apoyo a la música 
chilena en el dial”, indicó Don Rorro.

“El esfuerzo que se está haciendo desde 
la SCD es importante, no sólo descentrali-
zando la gestión, sino también trayendo a 
regiones a importantes exponentes como 
productores nacionales, para entregar su 
experiencia a músicos locales, logrando 
un acercamiento importante con los 
artistas y esa es una de nuestras mi-
siones como representantes de la 
música chilena”, agregó Hugo Manzi.

DESAFÍOS DE 
LA MÚSICA CHILENA

En relación a los desafíos de la 
música chilena, los represen-
tantes de la SCD concordaron 
en la necesidad mejorar la 
difusión, la creación de in-
dustrias musicales y nuevas 
normativas.

“El principal problema que tiene la 

música chilena es un tema de difusión y de 
creación de industria. Porque en términos 
de creación y calidad musical, Chile está a 
nivel mundial. Entonces la preocupación es 
la creciente necesidad de difusión de este 
trabajo, la creación de mayores y mejores 
espacios masivos y lo que eso conlleva, que 
es cultura, patrimonio y contenido identi-
tarios en nuestro país”, puntua-
lizó Rodrigo 
Osorio.

“La escena musical chilena ha crecido fuer-
temente en calidad y producción musical, 
consideramos que las radios incluso no sólo 
podrían tocar el 20% de música chilena, 
sino un 50%, por eso importan normativas 
como la Ley del Telonero, que impulsa la 
presencia obligatoria de grupos nacionales 
en grandes eventos masivos en el país, así se 
potenciará y se dará la importancia que 

necesita la música 
nacional”, indicó 

Manzi.

Rodrigo Osorio (Don Rorro-Siner-
gia) y Hugo Manzi, vicepresidente y 

consejero de la SCD de visita en El Día. 
LAUTARO CARMONA

ESCENARIOS Y 
ARTISTAS REGIONALES

A nivel regional existen importantes esce-
narios y eventos masivos que incluyen una 
presencia importante de artistas nacionales 
en su parrilla. En ese sentido, los represen-
tantes de la SCD destacaron el desarrollo 
musical de la región.

“La región de Coquimbo se destaca por 
tener muy buenos escenarios para la música 
chilena, como La Pampilla, el Festival de La 
Serena y el Festival Arc, por nombrar algunos. 
Para nosotros es fundamental contar con 
estos espacios, ya que estos show masivos 
permiten que el público conozca tu música 
y hacen la diferencia para un artista”, señaló 
el vocalista de Sinergia.

“La Región de Coquimbo es cuna de artistas, 
es una zona que promueve mucho la música, 
tiene bandas y artistas muy importantes, 
pero no sólo eso sino que también cuenta 
con muy buenos instrumentistas, por ende 
es muy importante esta zona para la música 
nacional”, enfatizó el integrante de Natalino.

TEATRO REGIONAL
En relación a contar con más y mejores 

espacios para la música y las artes, cómo 
lo sería un teatro regional, desde la SCD 

entregaron el apoyo a la concreción 
de este tipo de iniciativas.

“Contar con proyectos como un 
Teatro Regional, es fundamental para 
el desarrollo de las artes, pero este 
tipo de iniciativas conlleva el apoyo 
fundamental de las autoridades 
para que no sólo se concreten, sino 
también se mantengan”, finalizó 
Don Rorro. 5801

JOSÉ HUERTA R.
La Serena

El Día conversó con Rodrigo Osorio (Don Rorro- 
Sinergía) y Hugo Manzi (Natalino), vicepresidente 

y consejero de la Sociedad Chilena de Autores e 
Intérpretes Musicales (SCD), quienes realizaron 

diversas actividades en la región.

@eldia_jhuerta



Encuentro de Danza Francesa en Guayacán 
En el frontis de la Iglesia de Guayacán se realizó el Encuentro Cultural de Danza 
Contemporánea Francesa, en homenaje a Gustave Eiffel. La actividad contó con 
la presentación de Izumi, un grupo de danza contemporánea de la ciudad francesa 
de Angoulême, que visitó nuestro país en el marco del Proyecto de Colaboración 
e Intercambio Cultural Chile - Francia “Le voyage d’ Izumi” 
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Alejandro Pino, Marcela Damke, Américo Giovine y José Montoya.

Georges Bonan, María Teresa Guerrero, María Pilar Ramírez, Mario Burlé y Paola Aguilera.

Integrantes de Izumi junto a su directora.

Juan Valdivia, Marcelo Palma y Patricia Lavín

Autoridades, bailarines y representantes de Alianza Francesa ICF Región de Coquimbo y Galería Chile Arte.

Mónica Alburquenque, Luis Vargas y Ángela Sagredo.

Ingrid González y Alejandra Salinas.

Alejandra Araya, Beatriz Romero, María José Salazar, Juan Valdivia, Ximena Díaz y Américo 
Giovine.
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>   OBITUARIO

> LO QUE HAY QUE VER

>    UTILIDAD  PÚBLICA

SANTORAL

Ignacio de Loyola

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

FARMACIAS

LA SERENA
Salcobrand. Cienfuegos 491.
COQUIMBO
Farmacia Dr. Simi . Aldunate 1185. Fono 
2310885
OVALLE
Farmacia del Dr. Simi. Vicuña Macken-
na 223. 

>   VIDA SOCIAL

Se invita al Gran Bingo Solidario, que organiza Antucorp 
y Agrupación RAM 5 Sede La Serena, a beneficio de la  
Escuelita de Verano para niños y jóvenes con Autismo, 
que se efectuará el sábado 3 de agosto, a partir de las 
15:00 horas, en Colegio Seminario Conciliar, ubicado en 
Manuel Rodriguez 650 de La Serena.

Bingo Solidario
Expo Crea La Serena invita a una nueva versión de Feria 
Vintage a efectuarse el sábado 3 de agosto, de 09:00 a 
15:00 horas, en la plaza Jaime Carrasco, sector Gabriel 
González Videla y Los Perales.

Feria Vintage
Se invita a la comunidad y visitantes de la región a la 
Santa Misa que es oficiada cada día en la Catedral de 
La Serena según el siguiente horario: Lunes a viernes, a 
las 12:00 horas; sábado a las 18:00 horas; y domingo a 
las 12:00 horas.

Misas

RECOMENDAMOS

La Vida Secreta De Tus Mascotas 2 Esp
Sala 6. TE Horarios 10:45; 15:45  hrs.

El Rey Leon Esp
Sala 3 TE Horarios 11:00; 13:35; 16:10; 18:45; 21:30 hrs

El Rey Leon Esp 
Sala 2. TE Horarios 12:00; 15:00; 17:45; 20:30 hrs

El Rey Leon Esp
Sala 4 TE Horarios  10:00; 12:30; 15:30; 18:15; 21:00 hrs

El Muñeco Diabolico Subt
Sala 5  14 Horarios 21:45 hrs

Toy Story 4 Esp
Sala 7. TE Horarios 11:40; 14:00; 16:30; 19:00 hrs

El Rey Leon 4DX-3D Esp
Sala 1. TE Horarios  11:30; 14:15; 17:00; 19:45; 22:30 hrs.

El Muñeco Diabolico Esp
Sala 5. 14  Horarios 12:15; 14:45; 17:15; 19:30 hrs.

Spider-Man: Lejos De Casa Esp
Sala 6 TE Horarios 13:00; 18:00; 20:50 hrs

Annabelle 3: Viene A Casa Esp
Sala 7. 14  Horarios 21:15 hrs

Una noche, el hijo más joven de Sarah desaparece entre la maleza que 
hay tras su casa rural. Aunque parece ser la misma persona cuando 
regresa a casa, su comportamiento comienza a ser cada vez más 
errático. Pronto, Sarah descubre que puede que el niño que ha vuelto 
no sea su hijo...

EL BOSQUE MALDITO

HORARIO DE ATENCIÓN:
10:00 a 23:00 hrs.
Horario sòlo sàbado, domingo y festivos
*Los horarios estàn sujetos a modificaciòn*

RECOMENDAMOS

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs.
incluyendo los festivos- Cierre después de la última función.
(horarios de trasnoche se refiere a todas las películas que co-
miencen después de las 23.00 hrs.)

El Rey Leon. 2D (doblada)
Sala 4. TE Horarios 10.10-13.00-15.50-18.40-21.30 hrs

Spiderman: Lejos de casa 2D (doblada)
Sala 2 TE Horarios 18.20-21.20 hrs.

Annabelle 3: viene a casa. 2D (subtitulada)
Sala 1. +14 Horarios 22.40 hrs 

Toy Story 4. 2D (doblada)
Sala 3 TE Horarios  12.00-14.30-17.00-19.20 hrs

Toy Story 4. 2D (doblada)
Sala 1 TE Horarios  10.20-12.50-15.20-17.50-20.10 hrs

Spiderman: Lejos de casa 2D (doblada)
Sala 4. TE Horarios 00.15 hrs (trasnoche viernes y sábado)

El muñeco diabólico. 2D (Subtitulada)
Sala 3 +14 Horarios  21.50 hrs

La vida secreta de tus mascotas 2. 2D (doblada)
Sala 2. TE  Horarios 11.30-13.50-16.10 hrs

El Rey Leon. 2D (doblada)
Sala 3 TE Horarios 00.50 hrs (trasnoche viernes y sábado)

Annabelle 3: viene a casa. 2D (subtitulada)
Sala 2. +14 Horarios 00.20 hrs (trasnoche viernes y sábado)

El Rey Leon. 3D (doblada)
Sala 5. TE Horarios 12.10-15.00-18.00-20.50 hrs

Recreación contemporánea del clásico de terror de 1988, Child’s Play 
sigue la historia de una madre soltera que le regala a su hijo para el 
cumpleaños un muñeco de avanzada tecnología denominado Buddi. 
Sin embargo, un mal funcionamiento causará que el regalo adopte un 
comportamiento agresivo de una naturaleza siniestra.

EL MUÑECO DIABOLICO
Toy Story 4 Esp
Sala 8 TE Horarios  10:15; 12:45; 15:15; 17:30 hrs

El muñeco diabólico. 2D (subtitulada)
Sala 5 +14 Horarios  23.40 hrs (trasnoche viernes y sábado)

El Rey Leon. 2D (doblada)
Sala 6. TE Horarios 22.30 hrs

El Rey Leon. 2D (doblada)
Sala 6 TE Horarios 11.10-14.00-16.50-19.40 hrs

El Bosque Maldito Esp
Sala 8 14 Horarios  20:00; 22:15 hrs

Confío 
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 

Por eso le pido a Dios ilumine mi 

camino y me otorgue la gracia 

que tanto deseo. Rezar tres días, 

publicar al cuarto.

Gracias 
Virgen de 
Andacollo

Por favor concedido

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum -
plirán.

Oración
Milagrosa

Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí-
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du-
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén. 

Pide a los 
tres Ángeles

Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

Devoción 
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra-
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Damos nuestros agradecimientos a todas las 
personas e instituciones que nos acompaña-
ron en la misa y funerales de nuestra querida 
madre, esposa, abuela, tía, suegra, señora:

MARÍA GEORGINA ARANCIBIA 
ORTIZ

(Q.E.P.D.)

Especialmente a todos quienes nos hicieron 
llegar sus condolencias. Reciban la eterna 
gratitud de:

LA FAMILIA

AGRADECIMIENTOS

Al cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de nuestro querido e inolvidable, 
señor:

MARIO ESPEJO AGUIRRE

(Q.E.P.D.)

Se invita a todos quienes fueron sus relaciones y amistades a una misa que se 
oficiara por el descanso de su alma en Parroquia Lourdes hoy a las 19:30 horas.

LA FAMILIA

MISA ANIVERSARIO
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21 de marzo al 20 de abril. 21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio. 22 de junio al 22 de julio. 23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

ELQUI

Coquimbo
Cubierto y niebla variando a 
nubosidad parcial

La Serena
Cubierto y niebla 
variando a nubosi-
dad parcial

La Serena

Illapel
Nubosida 
parcial 
variando a 
cubierto

Canela
cubierto

Los Vilos
Cubierto variando a 
cubierto y ventoso

Monte Patria
Nubosidad parcial

Ovalle
Nubosidad 
parcial

Río Hurtado
despejado variando 
a nubosidad parcial

F
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Hay que emplear el razonamiento lógico y 
la observación, sin recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin 
repetir números dentro de ellas. Tampoco 
pueden repetirse estos números en las filas y 
las columnas.

F

S
O

L
U

C
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N

Amor: La 
respuesta que 
tanto busca ya 
la tiene frente 
a usted, pero le 
falta el valor para 
aceptarla. Salud: 
Ya es tiempo de 
dejar atrás los 
vicios que tanto 
mal le hacen a 
su organismo. 
Dinero: No 
arriesgue dinero 
este último día 
del mes de julio. 
Color: Fucsia. 
Número: 16.

Aries Tauro Géminis Cáncer

Amor: Esas 
noches frías 
pueden ser 
aprovechadas 
para acercarse 
más a su pareja 
y regalonear 
juntos. Salud: 
Malestares por 
los cambios de 
temperatura. 
Dinero: Tiene 
que organizarse 
más para que 
el término de 
mes no sea tan 
complicado. 
Color: Crema. 
Número: 4.

Amor: El exceso 
de obligaciones 
puede terminar 
generando un 
deterioro en 
las relaciones 
afectivas. Salud: 
Salga la tarde 
de hoy para así 
poder distraer 
un poco más su 
mente. Dinero: 
No debe perder 
esa posibilidad 
que se le está 
presentando. 
Color: Amarillo. 
Número: 26.

Amor: Este últi-
mo día de julio 
deberá evitar 
decir cosas sin 
pensar ya que 
no es bueno 
que termine el 
mes con pro-
blemas. Salud: 
No actúe irres-
ponsablemente 
este último día 
del mes. Dinero: 
Un mal entendi-
do en su trabajo 
repercutirá para 
el próximo mes. 
Color: Calipso. 
Número: 9.

Leo

Amor: No le 
vendría nada 
de mal ser algo 
más jugado/a 
en los temas del 
corazón. Salud: 
Evite los alter-
cados durante 
este día para así 
no afectar más 
la condición 
de sus nervios. 
Dinero: No deje 
para el próximo 
mes tareas que 
pueden ser 
cumplidas este 
día. Color: Azul. 
Número: 20.

Virgo

Amor: Su 
vida volverá a 
cruzarse con 
el amor, es 
cosa de tener 
paciencia y 
saber esperar 
su momento. 
Salud: Ante 
cualquier 
indicio de 
una patología 
debe acudir 
a su médico. 
Dinero: 
Evite realizar 
comentarios 
inapropiados 
en su trabajo. 
Color: Negro. 
Número: 1.  

Libra

Amor: Si esa 
persona no le da 
el valor que me-
rece entonces 
está perdiendo 
su tiempo con 
el/ella. Salud: 
No necesita 
inscribirse en un 
gimnasio para 
hacer deporte, 
lo puede hacer 
en casa. Dinero: 
Cuidado con 
aumentar más 
sus deudas 
con entidades 
financieras. 
Color: Blanco. 
Número: 10.   

Escorpión

Amor: En esta 
época el fracaso 
de una relación 
no debe ser 
tomado como 
algo terrible, no 
es algo grato, 
pero tampoco 
implica un mar-
tirio. Salud: Evite 
el exceso de sal 
en tus comidas. 
Dinero: No debe 
desatender 
sus tareas 
en el trabajo. 
Color: Marrón. 
Número: 2.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Si surge 
la tentación de 
un nuevo amor 
estando ya en 
pareja, le reco-
mendaría que 
primero termine 
la relación que 
tiene. Salud: El 
orden en nues-
tra vida también 
permite que 
nuestra salud 
se beneficie. 
Dinero: Más cui-
dado con caer 
en el exceso 
de ambición. 
Color: Granate. 
Número: 5.   

Amor: No des-
perdicie este úl-
timo día de julio 
sacando en cara 
a su pareja cosas 
que pasaron en 
el pasado. Salud: 
Evite cualquier 
riesgo de sufrir 
diabetes más 
adelante. Dinero: 
Le conviene 
analizar qué 
cosas puede 
usted hacer 
para mejorar su 
situación laboral. 
Color: Rosado. 
Número: 11.

Amor: Haga las 
cosas porque 
las siente y no 
por tratar de 
quedar bien 
cona las demás 
personas. 
Salud: Busque 
la ayuda de 
cercanos para 
poder combatir 
ese pesimismo 
que ha estado 
sintiendo. Di-
nero: Su trabajo 
será premiado 
por el destino. 
Color: Terracota. 
Número: 3.

Amor: Escuchar 
más a su cora-
zón ayudará a 
que las decisio-
nes que tome 
en materia sen-
timental sean 
mejores. Salud: 
No pase malos 
ratos para evitar 
alzas de pre-
sión. Dinero: No 
demore tanto 
tiempo para 
poner en mar-
cha sus planes. 
Color: Verde. 
Número: 2.

02 Chilevisión

>      HORÓSCOPO

>      ENTRETENCIÓN

LIMARI

CHOAPA

7-16
JUEVES

8-16
HOY

7-17
Radiación

8-16
HOY

Coquimbo

7-17 7-16
JUEVES

Radiación

5-30
HOY

Vicuña

3-22 1-27
JUEVES

Radiación

5-24
HOY

Ovalle

4-17
Radiación

6-29
HOY

Monte Patria

4-19 2-27
JUEVES

Radiación

16-26
HOY

Rio Hurtado

11-18 9-22
JUEVES

Radiación

4-22
HOY

Illapel

6-21
Radiación

8-15
HOY

Los Vilos

6-14 5-14
JUEVES

Radiación

7-18
HOY

Canela

6-15

MIERCOLES

MIERCOLES

MIERCOLES

MIERCOLES

MIERCOLES

MIERCOLES

MIERCOLES

MIERCOLES

MIERCOLES

2-17

JUEVES

Radiación

11+

11+

11+

11+

11+

11+

10

10

10

2-22
JUEVES

1-22
JUEVES

Fuente: www.ceaza.cl

Vicuña
Despejado 
variando a nubo-
sidad parcial

>    TELEVISIÓN >      HUMOR

RADIO
Lo escuchas, lo lees.
Te acompañamos con noticias y la mejor selección musical, somos El Día Radio, 
donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia.  

05.45 Primera página 06.30 Contigo CHV 
Noticias. 07.45 Contigo en la mañana 11:00 
Viva la pipol 13:00 CHV Noticias tarde 15:30 
El cuerpo del deseo. 16:30 Tu vida, tu historia. 
18.30 Panamericanos Lima 2019.  20.30 
CHV Noticias
21.30   Pasapalabra
23.30 Yo soy
01.00  CHV Noticias noche
01:30 Fin de transmisión

06.00 Chapulín Colorado 07.30 Hola Chile. 
12.00 Intrusos. 14.30 Vivir Bien. 15.30 Sin 
tu mirada.  17.00 Mujer casos de la vida 
real.18.15 Como dice el dicho. 19.15 La Rosa 
de Guadalupe. 21.00 Me robó la vida
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.30        Hablando de la vida

06.00 Milf. 08.00 A3D 16.00 Animalía. 
17.30 Los años dorados  18.00 Me late. 
19.30 MIlf
21.00 Criminal Minds
22:00 Cariño malo
23:15 Familia moderna
00:15 Revenge
01:00 Revenge
01:45 Motive
02:30 Me late
03:45 Toc Show - Trasnoche

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Teletrece A.M. 08.00 
Bienvenidos. 13.00 Teletrece Tarde. Teletrece tarde 15.10 
El tiempo. 15.15 Amor a la catalán.  17.30 Fugitiva. 18.30 
Caso Cerrado.
21.00       Teletrece
22.35 TV tiempo
23.25  Rio Oscuro
00.10 Fugitiva
01.10 Sigamos de largo
02.20 Teletrece noche

05.45 Meganoticias amanece. 07.30 EMega-
noticias conecta. 08.00 Mucho gusto. 13.00 
Meganoticias actualiza. 15.20 Verdades ocultas. 
16:30 El otro lado del paraíso. 17.30 Stiletto Ven-
detta. 18.30 ¿Y tú quien eres? (RR) 19:00 Mar de 
amores.  20:00 Isla paraíso
21.00 Meganoticias prime
22:00 Juegos de poder
23:20 Crash
00:30  Stiletto Vendetta
01:15 Isla Paraíso (RR)

04 Televisión Nacional

06:30 24 AM 08:00 Muy buenos días 13:00 24 
Tarde 15.15 Amar o morir. 16.15 Elif. 17.30 Carmen 
Gloria a tu servicio. 19.00 Gran Rojo. 
21.00    24 horas Central
22.30 TV Tiempo
22.40 Esposa Joven
00.00 No culpes a la noche
02.45 TV Tiempo
03.00 Cierre de transmision

07.00 Entretenidos 07.30 Iglesia Universal 
08.00 Antena 3D 13.45 Cámara loca 14.15 
Eurocopa 2016  17.30  Lorena 19.00 Cami-
nando Chile. Microprograma 19.33 Lorena 
19.30 A cada quien con su santo 20.30 Amor 
sincero
21.30 Juegos prohibidos
22.30 Cine Prime
00.30 Lo que la gente cuenta
01.20 División de Robos y  homicidios

05 Telecanal

07 La Red

05.30 Félix el Gato. 06.00 Dora la Explo-
radora. 06.30 Patrulla de Mascotas 07.00 
Cantando aprendo a hablar. 07.15 Bartolo. 
07.30  Recorcholis y corchito, un dos tres 
a jugar, perdidos en la tierra 07.55 Buenos 
días Jesús. 08.00 A3D. 10.00 Falabella TV. 
16.30  Me late. 17.30 De aquí no sale. 19.00 
Los años dorados. 19.30 UCV Noticias Edi-
ción Central. 20.00 Debate presidencial
23.00 Themas de interés
23.30 Especial musical
00.00 Noticias
00.45 Notas del Choapa
01.00 Themas de interés
01.30 Documentales
02.00 Visión sports
03.00 Especial musical

03 Thema Televisión

09 TV+

11 Mega

13 TVUC
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BASTIÁN SALFATE

Municipio de Coquimbo solicita 
recursos al Core para comprar y 
recuperar el mercado municipal 

 BUSCAN APOYO POLÍTICO

El alcalde Marcelo Pereira encabezó al delegación que 
solicitó el apoyo político a los integrantes del consejo Regional.

Se presentará en el mes de septiembre un proyecto 
al Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) 
para la compra del terreno por 1500 millones de 
pesos y el diseño de  su remodelación por otros 
$250 millones El municipio de Coquimbo 

solicitó al Consejo Regional 
que entregue su apoyo a la 
entrega de recursos para poder 
comprar y realizar un diseño 
del proyecto de remodelación 
del Mercado Municipal.

La solicitud se efectuó, la tarde 
de ayer, en medio de una sesión 
del Core en el que no estaba 

en tabla la presencia del edil 
Marcelo Pereira, concejales y 
un grupo de locatarios. Los 
que fueron invitados por la 
consejera, Paola Cortés.

El alcalde Marcelo Pereira 
manifestó que presentaron el 

proyecto al Core de manera de 
obtener su voto político para 
que se entreguen los recursos 
para poder adquirir el edificio 
y poder remodelarlo con la 
construcción de un segundo 
piso donde se instalarían más 

locales.
La iniciativa significa una 

inversión de $1500 millones por 
el terreno, a los que se deben 

agregar los 250 millones para 
su diseño.

“Tuvimos un apoyo unánime 
del Consejo Regional y tenemos 

al Secplan trabajando a full 
para ingresar en septiembre 
el proyecto FNDR “.

Pereira indicó que el dueño 
se abrió a poder venderlo por 
lo que buscamos está solución 
de comprarlo.

Patricio Basaure, represen-
tante de los locatarios, sostuvo 
que están más tranquilos de 
poder encontrar una solución 
a su problemática que afectado 
a los locatarios y sus familias.

Al respecto, Adriana Peñafiel, 
señaló que como Consejo estu-
vimos de acuerdo de escuchar 
sus inquietudes.

“Hemos acogido su plantea-
miento y hemos decidido que 
se presente como proyecto y 
a partir de ahí vendrían las 
evaluaciones y de acuerdo a las 
prioridades de la Intendenta 
y se enviará al Core, que com-
prometió su apoyo”.1202

Más de  1700 millones de 
pesos serán destinados 
para enfrentar la sequía

ANUNCIADOS AYER

Son 1258 millones que provienen 
desde el Ministerio del Interior, 
que se suman a $500 millones  que 
anunciará hoy en la zona el ministro 
Walker con recursos de Indap

El problema de la sequía cada 
vez más grave en la zona, la 
muerte de ganado y la perdida 
de algunos cultivos preocupa 
a los afectados y autoridades 
de la región de Coquimbo.

Por esta razón el anuncio 
desde el Gobierno central que 
se destinarán 1258 millones de 
pesos para paliar los efectos 
de la falta de agua fue bien 
recibido en todos los sectores.

El intendente (S) Juan Pablo 
Gálvez indicó que las gestiones 
realizadas por la intendenta 
Lucía Pinto permitió recu-
perar estos recursos para las 
emergencias que se presentan 
en la zona.

“Son recursos comprome-
tidos, pero que lamentable-
mente como habíamos tenido 
una emergencia como fue 
el temblor con característi-
cas de terremoto se habían 
usado con ese fin. Estos son 
recursos frescos que vienen 
desde el Ministerio del Interior 
y que gracias al equipo de la 
intendencia liderados por 
Lucía Pinto se han logrado 
recuperar para la zona”.

A estos recursos, que irán en 
ayuda de crianceros y agriculto-
res de las tres provincias de la 
región afectados por la escasez 
hídrica, se sumarán a los $500 
millones que anunciará hoy en 
su visita a la zona el ministro 
de Agricultura, Antonio Walker.

“Estos serán traspasados a 
Indap pero que irán no solo 
a sus usuarios, sino aquellos 
que han tenido alta mortan-
dad de animales por la falta 
de forraje, principalmente en 
el sector secano de la región”.

“Necesitamos tener los me-
dios de verificación que estos 
recursos se entreguen direc-
tamente a las personas que 
están afectadas por la sequía. 
Obviamente se debe establecer 
un mecanismo que nos dé 
seguridad y control sobre la 
entrega. En un principio será 
por la municipalidad, pero 
como Gobierno nos haremos 
parte que se entreguen bien 
estas ayudas”

 Gálvez insistió en que varios 

Una serie de problemas se vienen generando en el sector agrícola de la región por la falta de agua en la zona FOTO EL DIA

de los decretos de emergen-
cia están vigentes desde el 
año pasado y que algunos se 
van a renovar en el mes de 
septiembre.

“Esas gestiones ya las realizó 
nuestra intendenta y se debe 
esperar que se renueve para 
agilizar los trámites adminis-
trativos. Mañana (miércoles) 
el ministro Walker dará algu-
nos anuncios y la Intendenta 
la próxima semana cuando 
vuelva estará en condiciones 
de dar nuevos anuncios”.

Por su parte la presidenta 
del Core, Adriana Peñafiel, 
señaló que las gestiones se 
realizaron a nivel central para 
esto recursos.

“En un principio se había 
entendido que el 5% de FNDR 
no estaban dentro de las ar-
cas del Ministerio del Interior, 
por lo tanto, teníamos que 
pedir que se repusieran por-
que dado que aportamos mil 
millones pesos por los efectos 
del terremoto. Hoy (martes) 
me llamó el ministro Andrés 
Chadwick quedó claro que si 
están estos $1258 millones. Así 
que una vez que lleguen los 
proyectos desde la Intendencia 
serán transferidos de forma 
inmediata”.1201

Gálvez sostuvo que se está 
evaluando la forma para en-
tregar los recursos que vienen 
desde nivel central.

“Ya tenemos los antecedentes 

que se han enviado desde las 
municipalidades y que fueron 
recepcionados por la inten-
dencia. Estamos esperando 
que los recursos lleguen para 

atender las necesidades los 
más rápido posible”

El gobernador de Choapa 
e intendente subrogante 
respecto a la aprensión que 
tienen algunos dirigentes 
de crianceros sobre que los 
listados con afectados que 
envían desde los municipios, 
muchas veces serían utili-
zados por algunos alcaldes 
como una forma de hacer 
campaña, indicó que es un 
tema que se debe evaluar.

1758
millones de pesos serán los 
recursos entregados para 
paliar los efectos de la se-
quía en la región
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